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Presentación del 
Presidente

Estimados colegiados

Me dirijo a vosotros con el fin de hacer balance 
de este año que esta a punto de terminar. 
El año 2022 ha sido un año de la vuelta a la 
normalidad en el colegio. Hemos retomado 
nuestras actividades y nuestro funcionamiento 
normal. Especialmente importante ha sido el 
programa formativo, dado que hemos tenido 
récord de asistentes y de visualizaciones, 
esta actividad de la fundación la hemos compaginado con otras actividades 
formativas del colegio. Además del interés de los contenidos hemos tenido 
personalidades importantes de la sanidad española que nos están dando un 
reconocimiento en los colegios de nuestro país. Creemos firmemente que la 
formación es nuestra gran apuesta, para ello tenemos que seguir potenciando 
la fundación. Respecto a la fundación tenemos que agradecer la magnífica 
labor que ha realizado nuestro compañero José Hernández, que a partir del 
próximo año se jubila y que ha puesto el listón muy alto para el futuro.

Otro aspecto para destacar es el papel fundamental del colegio en cuanto 
a los estudios de demografía médica, siendo autores de uno de los estudios 
más citados por todos los colegios de Castilla y León y de España, un estudio 
que fue presentado en las Cortes de Castilla y León con el fin de demostrar a 
nuestros dirigentes políticos de la grave situación en cuanto a la reposición de 
los médicos para los próximos años.

Somo conscientes de que la situación de la sanidad en este momento es muy 
delicada, lo padecemos como usuarios también, por eso hemos mantenido 
en numerosas entrevistas de medios de comunicación un papel activo de 
reivindicación de la necesidad de cambios que serán imprescindibles para 
la sostenibilidad del sistema, creemos que, la precariedad de las condiciones 
laborales y la mala planificación arrastrada desde hace décadas ha llevado a un 
punto de hartazgo a los médicos.

Por otro lado, quiero destacar el papel tan activo de las vocalías durante todo 
el año representando al colegio y en algunos casos reivindicando aspectos 
muy importantes que no detallo aquí por cuestión de espacio pero que podéis 
seguir en el boletín semanal.

Aprovecho para desearos un a felices fiestas navideñas y un mejor 2023, por mi 
parte y la de toda la junta directiva no cesaremos en nuestro empeño de hacer 
un colegio de médicos mejor

Dr. Graciliano Estrada Trigueros
Presidente del Colegio de Médicos de Segovia
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Junta Directiva del ICOMSegovia

Comisión Permanente

Vocalías

Vocal de Médicos 
Jubilados 
José Luis 

Real Puerta

Presidente
Graciliano 

Estrada Trigueros

Vocal Médicos 
de Medicina Privada 

Juan Ignacio 
Bermejo Aycart 

Secretaria General
Mª Concepción Manrique 

de la Fuente

Vocal Médicos de 
Atención Primaria 

Marina 
de la Infanta Pérez

Vicepresidenta 1ª
Marina 

de la Infanta Pérez

Vocal Médicos en 
Formación y sin Empleo 

Estable
Delia De Lucas 
Sanatanasio  

Vicesecretario
Francisco Javier 
García Miguel

Vocal Médicos 
Hospitales

María 
Cornide Santos

Vicepresidenta 2a

María 
Cornide Santos

Vocal Médicos de 
Administraciones Públicas

Eduardo Miguel 
Pérez 

Gómez-Pastrana

Vocal Médicos de 
médicos tutores

Mª del Carmen 
Olivier Cornacchia 

Director de la Fundación 
Científica del Colegio de 

Médicos
Dr. José Mariano 

Hernández Martín 

Tesorero
Rafael 

Sanz Ferreiro
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Actividades Colegiales. 
Vida Colegial

Actividades Colegiales 
Conferencias y Charlas
Este año se siguió con el sistema de conferencias y sesiones, en 
formato presencial y Online.

Marzo
Jueves 31 de marzo de 2022 | 17:30 Horas

TRATAMIENTO DE LA EPOC. PRESENTACIÓN APP PULMÓN ASTRAZENECA
PRESENTACIÓN LIBRO CASOS CLÍNICOS Médicos Residentes
TRATAMIENTO DE LA EPOC
Dra. Elodia Teresa Bernabeu Serrano
Médico Residente Geriatría-Complejo Asistencial de Segovia

Mayo
Lunes 23 de mayo de 2022  |   17:30 a 19:30 Horas

Tertulia “LA SANIDAD ESPAÑOLA EN LOS PRÓXIMOS 10 AÑOS: PERSPECTIVAS Y RETOS”
Dra. Ana Pastor Julián
Vicepresidenta 2ª del Congreso
Dr. Luis Ortiz Quintana
Presidente de la Academia de Medicina Médico-Quirúrgica Española
Moderador: Dr. Graciliano Estrada Trigueros
Presidente ICOM Segovia

Martes 31 de mayo de 2022 |   17:30 a 19:30 Horas

Medicina de Precisión y Biomarcadores
17:00 h: Bienvenida y presentación
17:10h: ¿Qué es la Medicina de Precisión?

Dr. E. De Álava.
Jefe de Servicio de Anatomía Patológica, Hospital Virgen del Rocío, Sevilla.
17: 30 h: Comité Molecular.
Dra. Isabel Gallegos.
Oncología Médica , Hospital General de Segovia, Segovia.
17:45 h- 19 :15 h: Tertulia - Debate - Preguntas.
Moderador : Dr. Carlos García Girón.
Oncología Médica, Hospital Universitario de Burgos.
Presidente de ACLO (Asociación Castellano-Leonesa de Oncología).

Junio
Miércoles 22 de junio de 2022 |   17:00 a 19:00 Horas

TERTULIA EL FUTURO DE LA ASISTENCIA SANITARIA Y EL PAPEL DE LOS COLEGIOS 
MÉDICOS: PERSPECTIVAS Y RETOS
Dr. Francisco Javier Rodríguez Recio
Médico Especialista en Radiodiagnóstico
Dra. Marina De La Infanta Pérez
Médico Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria
Dra. Elena Muñoz Alonso
Médico Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria

Julio
Miércoles 13 de julio de 2022  |   17:00 a 18:30 Horas

Asamblea Informativa CESM SEGOVIA - Resolución de dudas planteadas 
por la aplicación de la Ley 20/2021 sobre proceso de estabilización y 
consolidación de empleo

Octubre
Jueves 13 de Octubre de 2022  |  18:00 Horas

Actualización en patología respiratoria.
Protocolos de derivación de pacientes con patología respiratoria
“Uso de terapias biológicas para el tratamiento en Asma grave”
Dra. Mercedes Fuentes Cuesta
Adjunta del servicio de Alergología del hospital general de Segovia
“Protocolos de derivación de pacientes con Patología Respiratoria”
Dra. Laura Juez García
Adjunta del servicio de Neumología del hospital general de Segovia

Patrocinado por Laboratorio Novartis

Lunes 17 de Octubre de 2022  |  Horario: 18:30 Horas

XII Jornada de Colaboración Neumología-AP
“Actualización EPOC:¿todas las triples terapias son iguales?”
Dr. Santiago Zudaire Tejero
Servicio de Neumología - Complejo Asistencial de Segovia
“El asma más allá de las guías, ¿podemos hacerlo mejor?”
Dra. Laura Juez García
Servicio de Neumología - Complejo Asistencial de Segovia
“La vacunación en el adulto, paciente de riesgo EPOC.”
Dra. Sofia V. Yerovi Onofre
Servicio de Neumología - Complejo Asistencial de Segovia
Moderador: Dr. Graciliano Estrada Trigueros.

Patrocinado por Laboratorio GSK

Noviembre
Lunes 7 de Noviembre de 2022 |  Horario: 18:00 Horas

Actualización en enfermedades cutáneas.
Actualización en el diagnóstico, derivación y tratamiento de los pacientes 
con Urticaria crónica .
Dra. Dolores Herrero Gil
Adjunta del servicio de Alergología del Hospital General de Segovia.
Actualización en Psoriasis, diagnosticó, tratamiento y derivación
Dr. Freddy Rojas Farias
Adjunto del servicio de Dermatología del Hospital General de Segovia.

Patrocinado por Laboratorio Novartis

Lunes 21 de noviembre de 2022 |  Horario: 18:00 Horas

Presentación del “Protocolo coordinado de IC”
Realizado por: “Sociedad Castellano-Leonesa de Cardiología”, 
“SocaleMFyC”, “Semergen” y SEMG Castilla y León
Dra. Carmen Sanchez Peinador
Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria
Dra. Cristina Lezcano Pertejo
Especialista en Cardiología
Presentación del grupo de trabajo
Presentación del protocolo
Cierre
* Al finalizar el acto se hará entrega del documento a los asistentes
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Otras Actividades Colegiales

Las hoces desconocidas del Duratón: La 
Hocecilla y el Cañón de Giriego
Fecha: 7 de mayo

La senda de la Trucha y las Pesquerías del 
Río Cega
Fecha: 4 de junio

Santibáñez y el valle del río Aguisejo
Fecha: 1 de octubre

El río Caslilla y “La Enebra” de Sigueruelo
Fecha: 5 de noviembre

De Fuentidueña a San Miguel de Bernuy 
por las hoces septentrionales del Duratón
Fecha: 3 de diciembre

Recepción de Residentes
Este año la recepción de residentes se realizó en el Venta 
Magullo el 19 de julio con una serie de conferencias 
seleccionadas para ellos. La asistencia fue masiva al contar 
este año con los residentes de años anteriores  y los de 2022. 

Festividad de la Patrona.  
Virgen del Perpetuo Socorro
Este año la festividad de la patrona celebro el lunes 27 de junio en Honor a la Patrona 
“Nuestra Sra. La Virgen del Perpetuo Socorro” a las 17:45 horas se realizó una Visita, guiada 
por Mercedes Sanz de Andrés, Historiadora de Arte, a la Iglesia de San Miguel. Seguidamente 
a las 19:00 horas tuvo lugar la Misa en la Iglesia del Corpus Christi. (Pl. del Corpus) con la 
participación del Coro del Colegio, y a las 20:00 horas un se sirvió unVino Español.

Festividad de San Cosme y San Damián
Este año la celebración de la Festividad de San Cosme y San Damián, se decidió  llevarla a 
cabo el 26 de septiembre en el Teatro Juan Bravo de Segovia, gracias a la colaboración de la 
Diputación Provincial de Segovia.

Rutas para descubrir el Paisaje  
y Cultura Segovianos
Durante 2022 retomamos la actividad realizando las siguientes 
rutas

La villa romana de Santa Lucía y las Zarrizuelas en Aguilafuente
Fecha: 22 de enero

El paraje de Costanzana y los molinos del río Eresma
Fecha: 12 de febrero

El Berrocal de la Sierra de Zarzuela
Fecha: 5 de marzo

La fuente Grande y el arrecife de Castrojimeno
Fecha: 2 de abril
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Otras Actividades Colegiales

Entrega de Medallas de Colegiados con 25 
años de Colegiación y Colegiados Honoríficos
Por decisión de la Junta Directiva este año la entrega de medallas se realizó el 26 de 
septiembre dentro de los actos de la festividad de San Cosme y san Damián celebrada en 
el Teatro Juan Bravo de Segovia entregando las medallas a los colegiados con 25 años de 
colegiación primero y posteriormente la entrega a los colegiados  honoríficos.
El número de homenajeados con medalla de plata fueron 8, que se detallan a continuación:

DRA. ANA ISABEL GÓMEZ CALVO
DRA. MIRIAN MARTÍNEZ ALONSO
DR. JAVIER ORTEGA LÓPEZ
DRA. Mª CARMEN RIVERA VALLEJO
DRA. Mª ASUNCIÓN RODRÍGUEZ GETE
DRA. MERCEDES GEMA RODRÍGUEZ SáNCHEZ
DRA. ANA CRISTINA SAN FRUTOS MARTÍNEZ
DR. CARLOS SANTANA RODRÍGUEZ

El número de homenajeados con medalla de oro fueron 17, que se detallan a continuación:

DRA. Mª JESúS AIS CONDE
DRA. Mª ENCARNACIÓN ALONSO áLVARO
DRA. MARÍA ARRANZ GONZáLEZ
DR. MARCELO JOSÉ CARRASCAL GARCHITORENA
DRA. Mª PILAR DE VEGA CODES
DR. MIGUEL áNGEL GARCÍA SENOVILLA
DR. JESúS GUIRAL ESLAVA
DR. JUAN A. JIMÉNEZ COBALEDA
DR. ALFREDO MAÍN PÉREZ
DR. ALFONSO PALACIOS SáNCHEZ
DRA. Mª ADORACIÓN PASCUAL MATESANZ
DR. VALENTÍN PÉREZ ESCOLAR
DR. RAFAEL SáNCHEZ DÍAZ
DRA. Mª CARMEN SáNCHEZ GUTIÉRREZ
DR. JUSTO JESúS SEBASTIáN LÓPEZ
DRA. AMALIA TESO GAMELLA
DR. JULIO LEOPOLDO ZAMARRÓN MORENO

2022
Por decisión de la Junta Directiva este año la entrega de 
medallas se realizó el 26 de septiembre dentro de los actos 
de la festividad de San Cosme y san Damián celebrada en 
el Teatro Juan Bravo de Segovia entregando las medallas 
a los colegiados con 25 años de colegiación primero y 
posteriormente la entrega a los colegiados  honoríficos.

Premios de Investigación y Cooperación 
El 26 de septiembre a las 18:30 horas  en el Teatro Juan Bravo, se 
realizaron los nombramientos de Colegiado Honorífico, el Colegio  
impuso la insignia de oro a todos los colegiados que hayan dejado de 
ejercer la actividad profesional de forma remunerada. Pretendemos 
con este acto hacer un reconocimiento al trabajo desarrollado por 
los compañeros, no solo con los pacientes sino también  con los 
médicos segovianos. Este año como el anterior, se hizo coincidir 
con la imposición de la insignia de plata a todos los compañeros que 
llevan colegiados 25 años en Segovia y la entrega de los PREMIOS 
DE RECONOCIMIENTO CIENTÍFICO 2.021. 
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Otras Actividades Colegiales

Fallo de los Premios de Investigación 2022

Premio “DR. AGUSTÍN CAÑIZO/DIPUTACIÓN”: de 
6.000 € “MEJOR PROYECTO DE INVESTIGACIÓN”

PROYECTO: “SIGNO DE FRANK EN ENFERMEDAD 
CEREBRO VASCULAR”

Autora: Amelia Mendoza Rodríguez, Lorena 
Caballero Sánchez, Claudia Gómez López
de San Román, Patricia Gil Armada, Julián Esteban 
Berrio Suaza, Mariano
Capra, Deborah Cerdán Santacruz, Ana Castrillo 
Sanz, Fernanda Rodríguez Sanz

PROYECTO: “USO DE RED SOCIALINSTAGRAM 
CON PERFIL NO INSTITUCIONAL COMO
NUEVA FORMA DE COMUNICACiÓN DE LA 
COMISiÓN DE EDUCACiÓN PARA
LA SALUD DE SEGOVIA”

Autora: Elena Muñoz Alonso

Premio “DR. ANTONIO GARCÍA TAPIA”: de 1.000€ al 
“MEJOR ARTÍCULO CIENTÍFICO PUBLICADO”

ARTÍCULO: “ADHERENCE TO ANTlDlABETIC 
TREATMENT ANO IMPAIRED HYPOGLUYCEMIA 
AWARENESS IN TYPE 2 DIABETES MELLlTUS 
ASSESSED IN SPANISH COMMUNITY 
PHARMACIES: THE ADHIFAC STUDY”

Autores: Fernando Gómez-Peralta, JoséA. Fornos 
Pérez, Ana Molinero, Ignacio M. Sánchez Barrancos, 
Ezequiel Arranz Martínez, Pablo Martínez-Pérez, Inés 
Mera Gallego y N Floro Andrés-Rodríguez

Premios “Dr. IGNACIO BAANANTE Y DR. JOSÉ 
RAMÍREZ”: de 750€ a las DOS “MEJORES 
COMUNICACIONES LIBRES PRESENTADAS, ORAL 
O PÓSTER” .

COMUNICACIÓN:  “PROGNOSTIC USEFULNESS 
OF SEVERTY SCALES FOR INITIAL ASSESSMENT 
OF WLDERLY PEOPLE WITH A DIAGNOSIS 
OF PNEUMONIA DUE TO COVID-19. DESIGN 
OF A MULTIVARIATE PREDICTIVE MODEL OF 
MORTALITY ”

Autores: Carolina Andrea Urbina Carrera, Raúl 
López-Izquierdo, Tomás Ruiz Albi, Jesús Francisco 
Bermejo-Martín, Raquel Almansa, Fátima Villafa�e 
Sanz, Lucía Arroyo Olmedo, Susana Sánchez Ramón, 
Francisco Martín-Rordríguez, Fernando Moreno 
Torrero, Daniel Álvalrez, Félix Del Campo Matía

IMPACTO DE LA PANDEMIA CDVID 19 EN 
PACIENTES ONCOLÓGlCOS QUE
ACCEDEN POR PRIMERA VEZ A UN 
DEPARTAMENTO DE ONCOLOGíA MÉDICA.
Autores: María Cornide Santos, José María Alonso 
Santos, Javier Etreros Alonso, Lourdes García Sánchez; 
Petra Friedova, Esteban Herrera Beatriz, Katherine 
Martínez Barroso, Virginia de la Cruz Palomero, Aldo 
Fiorini Talavera.

En estos actos también se realizó la entrega de  las 
Subvenciones a O.N.Gs. del Ilustre Colegio Oficial de 
Médicos de Segovia a: “AYUDA PARA UCRANIA”. 
CRUZ ROJA SEGOVIA del Premio “Dr. José ángel 
Gómez de Caso Canto”.
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Actuaciones Colegiales

Actividades del Presidente
Las actividades del Presidente se reparten entre  el Colegio de 
Médicos, La  Fundación Científica, la Vicesecretaría  del Consejo 
Autonómico de Colegios de CyL y  reuniones en la OMC

COLEGIO DE MEDICOS DE SEGOVIA
•	 PLENOS: 8
•	 COMISIONES PERMANENTES: 3

CONSEJO DE COLEGIOS OFICIALES DE 
MEDICOS DE CYL
•	 PLENOS ORDINARIOS: 5 
•	 PLENOS EXTRAORDINARIOS: 3 
•	 ASAMBLEAS: 2 
•	 REUNIONES CONSTITUCIÓN 

FUNDACIÓN CIENTÍFICA: 6

CONSEJO GENERAL DE COLEGIOS 
OFICIALES DE MÉDICOS DE ESPAÑA
•	 ASAMBLEAS ORDINARIAS: 10 
•	 MINISTERIO UNIVERSIDADES: 

HOMOLOGACIONES: 10 
•	 FUNDACIÓN PROTECCIÓN SOCIAL: 2 
•	 ELECCIONES VOCALIAS CGCOM 
•	 CONGRESO UEMS SEVILLA.
•	 CONVENCIÓN PROFESIÓN MÉDICA 
•	 REUNIONES SEAFORMEC. 

OTRAS REUNIONES
•	 CONSEJERÍA SANIDAD: 2 
•	 CONSEJO DE SALUD DE ÁREA: 2 
•	 CONSEJO DE IGUALDAD: 2 
•	 REUNIONES OBRA SOCIAL CAJA RURAL 
•	 DESAYUNOS INFORMATIVOS: 6
•	 ASISA. CONVENIO DE COLABORACIÓN. 
•	 SESIONES CARRERA PROFESIONAL: 2 
•	 ÓRGANO COLEGIAL MUTUAL MÉDICA 1 
•	 ENCUENTRO MUTUAL MÉDICA PARA 

PRESIDENTES COLEGIOS MEDICOS:1
•	 PREVISIÓN SANITARIA NACIONAL: 1 
•	 PSN COMPLEJO SAN JUAN: 1 
•	 ALMUERZOS DE TRABAJO Y 

REUNIONES CON DIRECTIVOS  AMA: 5 
•	 REUNIONES REDACCIÓN MÉDICA. 1 
•	 REUNIONES CON VARIAS SOCIEDADES 

CIENTÍFICAS.
•	 REUNIONES SINDICATO  CEMS
•	 REUNIONES PRESIDENTES COLEGIOS 

PROFESIONALES SEGOVIA: 2 
•	 REUNIONES PARTIDOS POLÍTICOS 

SEGOVIA. 

ACTOS INSTITUCIONALES
•	 INAUGURACIÓN SEDE COLEGIAL 
•	 JORNADA LA SANIDAD ESPAÑOLA 

LOS PRÓXIMOS 10 AÑOS CON Dª ANA 
PASTOR JULIÁN. 

•	 JORNADAS DE PUERTAS ABIERTAS 
PARA COLEGIADOS. 

•	 FESTIVIDAD DE LA PATRONA 
•	 ENTREGA PREMIOS RECONOCIMIENTO 

CIENTÍFICO 
•	 BIENVENIDA MIR. 
•	 PRESENTACION LIBRO CASOS 

CLÍNICOS 2021 
•	 PRESENTACIÓN ESTUDIO DEMOGRAFÍA 

MÉDICA. 
•	 TOMA DE POSESIÓN GERENTE 

ASISTENCIA SANITARIA
•	 TOMA POSESIÓN JUNTA DIRECTIVA 

ICOM VALLADOLID
•	 ENTREGA PREMIOS DIPUTACIÓN.
•	 ENTREGA PREMIOS REAL ACADEMIA 

SALAMANCA
•	 CONGRESO SECMA: CIRUGÍA DE LA 

MANO. SAN ILDEFONSO.
•	 DIA INTERNACIONAL DE LA MUJER: 

TEATRO JUAN BRAVO.
•	 INAUGURACIÓN AÑO EN IMAGNES 

NORTE DE CASTILLA
•	 ENCUENTRO INSTITUCIONAL CRUZ 

ROJA.
•	 CONGRESO NUTRICIÓN
•	 CONGRESO DERECHO SANITARIO
•	 FES ENCUENTRO CON ALBERT RIVERA.
•	 CENA ASPACE
•	 INAUGURACIÓN CONGRESO 

ASOCIACIÓN C.L ONCOLOGÍA.
•	 FORO SEPAR.
•	 PREMIOS COPE.
•	 INAUGURACIÓN CONGRESO 

NEFROLOGÍA
•	 CONGRESO REGIONAL CESMCYL.
•	 FESTIVIDAD FARMACÉUTICOS. 

ACTIVIDADES FORMATIVAS  SEGUNDO 
SEMESTRE 2022
•	 MERCADOS FINANCIEROS CON 

CAIXABANK. 
•	 “LA INVESTIGACIÓN BIOSANITARIA: ¿UN 

LUJO O UNA NECESIDAD?
•	 “AFRONTANDO UNA PETICIÓN DE 

UN PACIENTE DE AYUDA A MORIR. 
ASPECTOS PRÁCTICOS”

•	 “HÍGADO GRASO-ESTEATOSIS 
HEPÁTICA: CONCEPTOS,

•	 IMPLICACIONES CLÍNICAS, 
DIAGNÓSTICO Y TRATAMIENTO”.

•	 CURSO “FORMACIÓN EN CUIDADOS 
PALIATIVOS”.

•	 TALLER DE “PATOLOGÍA 
REUMATOLÓGICA EN ATENCIÓN 
PRIMARIA”

•	 “INVESTIGACIÓN BIOSANITARIA 
ESPAÑOLA: ESTADO ACTUAL Y 
ESTRATEGIA DE FUTURO”.

•	 “EPIDEMIOLOGÍA DE LAS 
ENFERMEDADES NEUROLÓGICAS”

•	 SESIÓN CONJUNTA CON REAL 
ACADEMIA DE MEDICINA DE 
SALAMANCA .Dedicada al Dr. Jacinto 
Duarte -Jefe de la Sección de Neurología 
del Complejo Asistencial de Segovia 
recientemente jubilado y Académico 
correspondiente de la Real Academia de 
Medicina de Salamanca- 

•	 CURSO PRÁCTICO UROLOGÍA.
•	 CURSO “ACTUALIZACIÓN TERAPÉUTICA 

EN PSIQUIATRÍA”
•	 CURSO DE “ACTUALIZACIÓN EN 

DEMENCIAS ”
•	 “INVESTIGACION BIOSANITARIA 

ESPAÑOLA. COLABORACIÓN PÚBLICO-
PRIVADA EN SU PLANIFICACION Y 
FINANCIACIÓN”

•	 “LA INVESTIGACIÓN BIOSANITARIA 
EN CASTILLA Y LEÓN. ESTRUCTURA Y 
FUTURO. PROBLEMAS PRÁCTICOS EN 
UNA PEQUEÑA PROVINCIA
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Actuaciones Colegiales

Actividades de Vicepresidenta 1ª
Este año se pudo volver a realizar las actividades tradicionales y reuniones.

Bajas de Colegiados
DE FECHA 01/01/2022 HASTA FECHA 31/12/2022

Nº. COL . APELLIDO1 APELLIDO2 NOMBRE F. DE BAJA
0501913 BLAZQUEZ FERNANDEZ MARI CRUZ  18/01/2022
1108916 PEREZ DELGADO FRANCISCO JAVIER  31/03/2022
1303474 GOMEZ DE LA CALLE JOSE ANDRES  30/03/2022
1706574 ROMOLI  ALESSANDRO  01/09/2022
2837213 TABOADA PAREJA RAUL  18/07/2022
2841656 COCHO GOMEZ Mª PILAR  14/02/2022
2842523 VALLE ROBLES MARIA LUISA  13/09/2022
2853865 SANTIAGO GARCIA JESUS MIGUEL  29/07/2022
2854524 MOLINA ORDAS ALVARO  24/03/2022
2854524 MOLINA ORDAS ALVARO  24/03/2022
2854762 ARENAS GARCIA BLANCA ROSA  18/01/2022
2856364 ALIAGA ARCOS CRISTINA  14/10/2022
2863022 BERMUDEZ MARTINEZ MARIANGELICA  21/07/2022
2863070 BEDREGAL CUSQUILLO JORGE MARTIN  01/06/2022
2863260 CONTRERAS FEO MARCELO ENRIQUE  22/07/2022
2869435 PEÑA BARRENO CRISTINA  03/08/2022
3008264 LOZANO ESPINOSA MARIA  30/06/2022
3403207 GARCIA ALONSO ELENA  13/01/2022
3606238 PALENCIA ERCILLA MARIA TERESA  07/12/2022
3706808 GONZALEZ FERNANDEZ ISABEL  15/12/2022
3707788 MARTINEZ HERRERO LISBET  07/09/2022
3808266 FERNANDEZ BARRIOS MELISSA  02/09/2022
4000906 PEREZ GARZON FERNANDO  01/02/2022
4001038 RAMOS FERNANDEZ LUIS  12/01/2022
4001134 OREJANA ARIAS RAIMUNDO  20/12/2022
4001381 RIVA GARCIA BERNARDO DE  02/11/2022
4001680 COBO DELGADO JOSE MIGUEL  25/05/2022
4001828 SANCHEZ PEREZ-MONEO BEGOÑA  05/10/2022
4001996 RUIZ ROBLES JOSE-LUIS  07/04/2022
4002298 DELGADO COB CARLOS  14/12/2022
4002786 GARCIA DE BURGOS MARTA  01/09/2022
4002895 POSSO SALGADO PAULINA ALEXANDRA  11/03/2022
4002926 FAJARDO CABRERA MARIO  27/10/2022
4002961 CARDONA HERNANDEZ ANDREA  17/06/2022
4003043 EGUIZABAL AGUADO JOSE IGNACIO  26/01/2022
4003049 MARTINEZ PRADO RODRIGO  12/09/2022
4003051 AVILLEIRA GARCÍA LAURA  26/05/2022
4003052 FRIEDOVA  PETRA  13/06/2022
4003060 COZAR ADELANTADO GARA MARIA  10/08/2022
4003075 RIEIRO MELENDEZ PABLO ANTONIO  20/06/2022
4003076 ALONSO MENENDEZ SOFIA  30/05/2022
4003084 PEREZ JIMENEZ RAQUEL  08/09/2022
4003102 MARTINEZ PERALTA MARIO RAFAEL  31/05/2022
4003147 TOLON FERNANDEZ ROLANDO MICHEL  14/07/2022
4003163 GELIS JAEN ANGEL ERNESTO  01/03/2022
4003178 BERNARDI  EMILIANO ADRIAN  08/10/2022
4003179 BERRIO VALENCIA MARTA  03/01/2022
4003181 GARCIA MANSO JOSE ANTONIO  19/02/2024
4003183 SOTELO SOSA ROSMERY  06/06/2022
4003186 MOYA HERRANZ SANDRA  04/05/2022
4003186 MOYA HERRANZ SANDRA  04/05/2022
4003212 ALVAREZ GARCIA VALENTINA  30/12/2022
4118988 RODRIGUEZ HERNANDEZ ELIO JOSE  01/03/2022
4702622 ZABALA ORTEGA MARTA EUGENIA  06/10/2022
4705730 URUEÑA GUTIERREZ RAQUEL  24/01/2022
4705922 FERNANDEZ FERNANDEZ IGNACIO  16/08/2022
4705997 AREÑOS CAMARERO MARIA  21/01/2022
4706091 YAGUE ENCINAS EDUARDO  23/09/2022
4706136 SANTAMARIA HOYOS ANA ROSA  19/01/2022
4706221 IGLESIAS ZAMORA MARIA SONIA  06/05/2022
4706275 DE FRANCISCO VELASCO SARA  20/01/2022

•	 Asistencia a las Asambleas Ordinarias y Extraordinarias.
•	 Asistencia a las Convocatorias de la Permanente, Plenos de la Junta Directiva y a las 

Convocatorias de la Fundación.
•	 Participación como miembro del CEIS en la valoración de la carrera profesional de los 

distintos grados.
•	 Asistencia a los actos con motivo de la festividad de S. Cosme y S. Damián.
•	 Asistencia a la Convención de la Profesión Médica.
•	 Asistencia a la reunión con el Consejero de Sanidad en funciones.
•	 Asistencia a los homenajes a los Drs. Duarte y Pérez Garzón.
•	 Asistencia a los actos de la celebración de la festividad del Colegio de Enfermería.
•	 Asistencia a los actos de la celebración de la festividad del Colegio de Veterinarios.
•	 Asistencia a los actos de inauguración de la nueva sede 
•	 Colegial.
•	 Asistencia a la presentación del estudio de Demografía
•	 Médica de Castilla y León en Las Cortes de Castilla y León.
•	 Asistencia a reuniones celebradas en León y Valladolid para la elaboración de un 

documento con la postura del Consejo de Colegios Médicos de CyL ante los problemas 
en AP.

•	 En general a representar al Presidente y acompañarle a él y a otros miembros de la 
Junta Directiva y de la Fundación a todos los actos y reuniones que han requerido de 
su presencia.

Actividades de Vicepresidenta 2º 

•	 Asistencia a las Convocatorias  de Plenos de la Junta Directiva y a las Convocatorias de 
la Fundación. 

•	 Asistencia a las Asambleas Ordinarias y Extraordinarias.

•	 En general a representar al Presidente y acompañarle a él y a otros miembros de la 
Junta Directiva y de la Fundación a todos los actos y reuniones que han requerido de 
su presencia. 

Actividades de La Secretaria
Actividades de la Dra. Mª Concepción Manrique de la Fuente.

Asistencia a reuniones de 11 plenos ordinarios celebrados así como la redacción de las 
actas de los mismos

Asistencia a  las asambleas ordinarias celebrada los días 23 de marzo y 19 de febrero con 
la redacción del correspondiente acta.
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4706397 PEREZ PASTOR CRISTINA  25/01/2022
4706408 PUENTE MONTES SARA  14/10/2022
4706864 GONZALEZ BAZAN LAURA  23/08/2022
4706902 ALONSO GARCIA NOELIA  21/12/2022
4706907 MIRANDA MURO ANA  27/12/2022
4706975 ACEVES GAMARRA HÉCTOR  27/05/2022

Altas de Colegiados
DE FECHA 01/01/2022 HASTA FECHA 31/12/2022

Nº. COL . APELLIDO1 APELLIDO2 NOMBRE F. DE ALTA
0502304 VALLEJO RAMOS MARIA YOLANDA 21/01/2022
0709521 LOPEZ CALDERERO IKER 07/09/2022
1004095 BARRIONUEVO  BURGOS DIEGO FRANCISCO 29/12/2022
1004804 LOPEZ SANABRIA DAVID 24/05/2022
1705740 RODRIGUEZ POLANCO MARIA ESTHER 21/01/2022
1707261 HINESTROZA PALACIOS YENCY PATRICIA 30/05/2022
1812580 PARRA URDANETA MOISES RAMON 24/05/2022
2851227 GARCIA ALVAREZ MARIA GRACIELA 14/01/2022
2857344 CRESPO GARCIA ISABEL MARIA 11/03/2022
2858258 ARROYO GUILLAMON RAFAEL 06/07/2022
2858850 VILORIA RECIO FERNANDO 21/10/2022
2871379 GRACIA GUTIERREZ BLANCA PILAR 10/05/2022
2872935 CASTRILLO SANZ INES 29/11/2022
2875822 ROBLES PIMENTEL CANDIDA LIDIA 30/05/2022
2877041 PIÑEIRO RONCAL MARIA 30/05/2022
2882072 VILLALBA BUITRAGO ANDREA NATALIA 28/10/2022
2883361 HERNANDEZ PINO YENISSEY 27/05/2022
2883423 CIEZA FLORES JUDIHT REBECA 01/07/2022
3403810 HERRANZ GARRIGA MONICA 03/06/2022
3507531 GONZALEZ PADILLA JAVIER 25/11/2022
3507898 RODRIGUEZ DIAZ YOANKY 24/05/2022
3509483 QUEVEDO TAMAYO JORGE CARLOS 16/11/2022
3707490 CASTILLO VARELA FRANCISCO GABRIEL 11/01/2022
3707494 RODRIGUEZ CUEVAS OSCAR OMAR 28/06/2022
3707864 GARCIA LORENZO ESTRELLA 11/05/2022
3808266 FERNANDEZ BARRIOS MELISSA 22/02/2022
3906346 PARRA CUBILLOS MARIO ALEJANDRO 03/11/2022
3906631 SALCEDO MERCADO WALESKA 30/12/2022
4002348 ARRANZ OLMOS MARIA TERESA 18/01/2022
4002930 CANO PANCIERA DI ZOPPOLA RICARDO 15/02/2022
4002979 GONZALEZ TERREROS NERY ANGELICA 23/06/2022
4003059 GIL ARMADA PATRICIA 24/01/2022
4003183 SOTELO SOSA ROSMERY 24/01/2022
4003184 TORREALBA LOPEZ MASSIELY ZULIMAR 14/03/2022
4003185 DE JESUS FERREIRAS GERMAN ALFREDO 15/03/2022
4003186 MOYA HERRANZ SANDRA 30/05/2022
4003186 MOYA HERRANZ SANDRA 30/05/2022
4003187 INFANTES LORENZO JULIO ENRIQUE 21/04/2022
4003188 TALAYA NAVARRO EMMA 17/05/2022
4003189 COLLADA CARRASCO MARIA 20/05/2022
4003190 DE LA TORRE CASASECA MARIA 23/05/2022
4003191 SANTA ISABEL MARTINEZ ELENA 23/05/2022
4003192 MONTES GAMIZ RICARDO 26/05/2022
4003193 ALVAREZ NARROS LAURA 26/05/2022
4003194 PINZON TRIANA LINA MARIA 26/05/2022
4003195 VERA HOSTER CRISTINA 26/05/2022
4003196 HORVATH JULIANI RODRIGO 27/05/2022
4003197 GARCIA ROSIQUE ADRIAN 27/05/2022
4003198 CHILIQUINGA MORALES BYRON ANDRES 30/05/2022
4003199 FERNANDEZ BARRIOS NIURKA 30/05/2022
4003200 GROSS GONZALEZ ARTURO SEBASTIAN 31/05/2022
4003201 RUBALCAVA LOPEZ SARAI YOSELIN 01/06/2022
4003202 MOLINA PENAGOS DIANA CAROLINA 28/06/2022
4003203 AKINTUI VILLALOBOS YASLING DANMIS 28/06/2022

4003204 BLUMEL YARLEQUE MIROSLAV 13/07/2022
4003205 LUENGO BRAVO MARIA 03/10/2022
4003206 ALVAREZ CARMONA CARLOS ENRIQUE 27/10/2022
4003207 LORENZO ACOSTA YOEL ALEJANDRO 31/10/2022
4003208 REGUERA REVILLA FRANCISCO DE ASIS 03/11/2022
4003209 FURET IBARRA ALBERTO 21/11/2022
4003210 MATOS MOTA CLAUDIA MICHELLE 22/11/2022
4003211 CASTILLO DELGADO MARTHA YULIET 28/11/2022
4003212 ALVAREZ GARCIA VALENTINA 13/12/2022
4003213 MOLINA ARTUNDUAGA ZAIRA 23/12/2022
4506205 MENCIA CHIRINOS HEYSA ESTEFANY 24/05/2022
4624644 CARVAJAL ALTAMIRANDA STEFANIA 30/05/2022
4627062 GARCIA RIVAS INDIRA YALIBETH 12/05/2022
4627070 CONTRERAS BARRETO KEYLLA PATRICIA 20/06/2022
4705053 HERRERO REY SUSANA 16/11/2022
4705638 GONZALEZ VILORIA MARIA DEL PILAR 07/06/2022
4705922 FERNANDEZ FERNANDEZ IGNACIO 20/06/2022
4706009 HERRERO CECILIA ANA ISABEL 18/01/2022
4706098 TORRIJOS AREVALO BEGOÑA 01/06/2022
4706255 SAMPEDRO MARTIN YOLANDA 01/06/2022
4706304 ANAYA OCAÑA MARIA ANTONIA 12/05/2022
4706417 SANZ MUÑOZ CAROLINA 27/09/2022
4706479 ALONSO LOPEZ PEDRO 17/11/2022
4706507 FRUTOS DE LA ROSA LAURA 28/01/2022
4706533 GONZALEZ TOUYA MARTA 14/06/2022
4706878 LEON ESPINOSA MARTA 23/05/2022
4707141 MONTERO CARRETERO TERESA 10/05/2022
4707728 URBINA CARRERA CAROLINA  ANDREA 06/06/2022
4901655 FUENTETAJA SANZ FERNANDO 28/02/2022

Colegiados Fallecidos
DE FECHA 01/01/2022 HASTA FECHA 31/12/2022

Nº. COL . APELLIDO1 APELLIDO2 NOMBRE
2853865 SANTIAGO GARCIA JESUS MIGUEL
4000906 PEREZ GARZON FERNANDO
4001038 RAMOS FERNANDEZ LUIS
4001381 RIVA GARCIA BERNARDO DE
4001680 COBO DELGADO JOSE MIGUEL
4001828 SANCHEZ PEREZ-MONEO BEGOÑA
4001996 RUIZ ROBLES JOSE-LUIS
4702622 ZABALA ORTEGA MARTA EUGENIA

Actividades del Tesorero
•	 Asistencia y participación en las reuniones ordinarias y extraordinarias de la Comisión 

Permanente del Colegio.
•	 Asistencia y participación en las reuniones ordinarias y extraordinarias de la Junta Directiva 

del Colegio.
•	 Asistencia y participación en las Asambleas ordinarias y extraordinarias del Colegio.
•	 Asistencia y participación en las reuniones establecidas con la Comisión de Economía del 

Colegio.
•	 Seguimiento de la contabilidad y del presupuesto del Colegio con presentación trimestral 

de la misma a la Junta Directiva.
•	 Elaboración del presupuesto.
•	 Elaboración de la Cuenta General de Tesorería.
•	 Elaboración de la Liquidación Anual de Presupuestos.
•	 Elaboración del Balance de Situación Económica del Colegio.
•	 Elaboración del Inventario Patrimonial y Amortización contable

Actividades del Vicesecretario
•	 Asistencia a las reuniones de Pleno, Permanente y Asambleas Generales ordinarias y 

extraordinarias que se han producido hasta finales de año.
•	 Asistencia acompañando al Presidente a todos aquellos actos en los que ha sido requerida 

su presencia hasta el mes de finales de año.
•	 Sustituir a la Secretaria General en todos los actos o reuniones a los que no ha podido asistir.
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Actividades de las Vocalías
Vocalía de Atención Primaria

•	 Asistencia a la invitación de la plataforma en defensa de la AP rural de Nava de la 
Asunción sobre la situación de la sanidad en Segovia.

•	 Entrevistas en radio y prensa escrita sobre la situación de la AP en Segovia.
•	 Asistencia a las Asambleas de AP Rural y Urbana en las que se han tratado los 

siguientes temas:
•	 Situación de deterioro de la AP en las distintas CCAA con propuestas para su 

solución ( incremento de plazas MIR de MFyC, retraso voluntario de la edad 
de jubilación, prolongación de la jornada por la tarde voluntaria y retribuida, 
fidelización de los médicos jóvenes, incremento de las plantillas, adecuación 
de los cupos, no contratación de médicos sin homologar...).
•	 Eutanasia y objeción de conciencia.
•	 Solicitud de certificados de idoneidad.
•	 Informe sobre el fondo de habilitación de Médicos Titulares.
•	 Encuesta de Demografía de la AP rural.
•	 Transformación digital de la OMC (registro profesional, firma digital, 

servicios digitales…)
•	 Certificado Médico de Defunción electrónico.
•	 Organización de las asociaciones médicas de representación en Europa.
•	 AP y Universidad.
•	 Convalidación de los títulos de especialista a médicos extracomunitarios.
•	 Demografía médica.
•	 Desburocratización.
•	 Blog AP 25.
•	 Bournaut.
•	 AP en España (3 edición).
•	 Agresiones a los médicos

Vocalía de Médicos de Hospitales
Informó en el pleno de enero que con respecto a la Jornada que están organizando con la 
participación de Margarita del Val se está retrasando debido a la agenda tan complicada 
que tiene. Se sigue trabajando en la organización.

En cuanto a la puesta en marcha de la Radioterapia en Segovia muestra su satisfacción 
e informó que las tres Oncólogas responsables han asistido a diferentes Comités del 
Hospital para presentarse.

También mostró satisfacción con la incorporación de la tecnología de la ecobroncoscopia 
en el servicio de neumología. 

Transmitió quejas por la saturación de guardias en determinados servicios,  como 
anatomía patología y otros,  debido a la falta de médicos especialistas, considerando que 
tiene difícil  solución.

Informó en el pleno de 9 de febrero que estaba convocada para el próximo viernes a una 
reunión de la Vocalía Nacional a la que tenía enormes ganas de asistir de forma presencial 
para conocer a los compañeros pero que tuvo que asistir por videoconferencia. 

En cuanto al encuentro con el Consejero de Sanidad, muestra su satisfacción con la 
intervención del Consejero ya que le pareció muy sensata y como médico lo ve conocedor 
del verdadero problema  existente con la atención primaria y hospitalaria.  En cualquier 
caso, considera que del resultado de las elecciones del próximo día 13, salga quien salga 
como Consejero,  deberían tener muy en cuenta a los profesionales y reunirse con los 
Colegios Profesionales.  

Como representante de los Médicos de Hospital, reitera el problema de la falta de personal 
en diferentes servicios debido a  problemas de contratación y considera que SACYL debería  
estimular la contratación. 

Considera un error que los residentes no puedan hacer rotaciones fuera de la Comunidad de 
Castilla y León.

Informó que ha tenido queja de algún  jefe de servicio que considera que se está empoderando 
demasiado a enfermería y quiere dejar constancia. 

Informó en el pleno de 23 de marzo que el 11 febrero asistió por videoconferencia a la reunión 
de la Vocalía Nacional de Médicos de Hospitales. Le hubiera gustado asistir de forma presencial 
pero no le fue posible por estar con covid y aislada en su domicilio. 
Hubo una charla por Vicente Martínez Bañes sobre ordenación profesional en la que se habló 
sobre la recertificación.

Se intentará llegar a un consenso y se están estudiando modelos de otros países en los que 
ya funciona para que sea posible rellenar contenidos juntamente con la OMC y Sociedades 
Científicas.  Los compañeros pedían ante todo que se simplifique todo lo posible para facilitar 
el trámite y no sea un procedimiento complejo.

Se habló de potenciar la investigación en los hospitales  pues se considera que no se dedica 
tiempo.  Los hospitales más pequeños están saturados de asistencia médica y no se llega 
cuando es algo que en carrera profesional,   recertificación y otros se pide.

Se muestra decepcionada pues a los pocos días de la conferencia dimitió de su cargo y ahora le 
sustituye Celia Gómez que viene del mundo empresarial. 

Se pretende elaborar modelo.  

Manuela García Romero. Presidenta del PAIME habló del significativo aumento de compañeros 
con enfermedad mental y de manera muy acusada en profesionales jóvenes incluso en 
estudiantes que habían colaborado en la pandemia. El aumento en suicidios es significativo, 
sobre todo en mujeres médicos.

Se dijo como dato positivo,  que hay compañeros médicos que han acudido directamente y no 
a través de familiares como costumbre contrastada.  

Hablaron que se habían organizado cursos y jornadas para abordar estos temas sobre todo con 
MIR y estudiantes de 6.

Se propuso como opción organizar alguna actividad formativa de motivación. Informó que en 
la reunión de la Comisión permanente propuso organizarlo para los colegiados de Segovia. 

El Dr. Eiros habló de historias de pandemia y de la gripe aviar de cómo estaban los focos  
derivando en preguntas sobre las vacunaciones de COVID.

Dentro del programa de esta reunión vuelve el tema de la eutanasia y la objeción de conciencia.  
Se expone el problema del acceso a los datos que está abierto a gerentes e incluso a estudios 
estadísticos y esto generaba reticencia.  
Ya abierto el procedimiento para inscribirse en el registro de la Junta de Castilla y León. 

Informó en el pleno de 28 de abril sobre la Jornada sobre Biomarcadores prevista para el día 
31 de mayo en la que está trabajando.  Está confirmada la asistencia del Dr. Enrique de Álava 
Casado, Jefe de Servicio de Anatomía Patológica del Hospital Virgen del Rocío de Sevilla y el Dr. 
Carlos García Girón, Jefe de Oncología Médica del Hospital Universitario de Burgos y Presidente 
de la Sociedad Castellano Leonesa de Oncología Médica. 

Pide que desde el Colegio se gestiones los viajes de ambos ponentes  y así se  acuerda.  
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En el pleno de 11 de abril informó de la Organización de la Tertulia sobre Medicina de 
Precisión y Biomarcadores para la que ya está confirmada la asistencia del Dr. Enrique 
de Álava Casado y del Dr. Carlos García Girón.  Se pidió patrocinio a tres laboratorios 
NOVARTIS, ROCHE y MSD,  confirmando su participación los dos últimos.

Informó que la candidata ganadora en las elecciones de la Vocalía Nacional de Médicos 
de Hospitales fue la Dra. Pilar Sánchez Conde,  del Colegio de Médicos de Salamanca.
Para terminar, mostró su preocupación por la gran falta de profesionales especialistas en 
el Complejo Asistencial de Segovia. 

En el pleno de 9 de junio alertó de la situación actual en el Servicio de Anatomía Patológica 
en el complejo asistencial de Segovia. 

Informó que asistió también el día 3 de junio  a la presentación del Estudio de Demografía 
Médica 2022, solicitando estrategia para que los datos que desprende el estudio de 
demografía no se quede solamente en datos,  sino que sirvan  para presionar  ante la 
actual situación.

En el pleno de 13 de julio opinó sobre el tema de la enfermería comentando que cada uno 
tiene su papel.

Tuvo una reunión de la Vocalía en Madrid, la primera a la que asisten presencial con muy 
buenas impresiones.  Se habló del Estudio Demográfico que ha tenido repercusión a 
nivel nacional. Se hará un grupo de trabajo para extenderlo a toda España,  contactarán 
con ella.  

Se hicieron grupos de trabajo y ella propuso crear uno para abordar la desmotivación 
médica en hospitales comarcales. Hay falta de médicos de determinadas especialidades 
pero los médicos prefieren quedarse en precario en un hospital universitario en lugar de 
ir a uno comarcal. 

Informó en el pleno de 15 de septiembre que mantuvo una reunión, online de la vocalía 
el día 13 de julio.

Se han creado dos grupos de trabajo de los que ha entrado a formar parte:  Uno para 
hacer un estudio sobre demografía médica a nivel nacional,  teniendo como base el de 
Segovia que ha tenido una gran repercusión,  y el segundo , es un Grupo de Motivación.

Habló con David Manzano, el Psicólogo de la AECC,  para ver la posibilidad de hacer una 
jornada sobre motivación en Segovia. Se aprobó que se haga a partir de octubre, en base 
a disponibilidad y  dirigido  a todos los colegiados.

Informó de la situación actual del Servicio de Anatomía Patológica que considera 
alarmante por falta de especialistas y más teniendo en cuenta que cada vez tienen más 
trabajo y menos personal.

Informó en el pleno de 13 de octubre que asistió a los actos de San Cosme y San Damián. 

Comentó con respecto al principal problema ahora en el Hospital,  la resolución de las 
OPES con los traslados y las Comisiones de Servicios. Distintos médicos de distintos 
servicios de Segovia tienen la impresión de que más que consolidación de empleo es 
consolidación de castigo para cubrir plazas de difícil cobertura. El Presidente comenta 
que se va a hacer un análisis personalizado de cada caso concreto. Llegado este punto se 
produce un debate sobre lo ocurrido en distintos hospitales, comentando el Vicesecretario 
que incluso estando de acuerdo los Jefes de Servicio de su especialidad de todos los 
hospitales no han respetado lo que acordaron.

Comentó que en el hospital están hablando de la libranza post guardia de los sábados, 
porque en unos hospitales de la Comunidad se libra y en otros no, este es un problema 
antiguo, en Segovia de momento no se les exige la devolución de horas, pero es descanso 

post guardia y no libranza, existe el Decreto de Jornada que impide que sea legal la libranza.
Hay que plantear incentivos de distinto tipo para cubrir las plazas de difícil cobertura.

En el pleno de 19 de dieimbre informó que asistió a las Jornadas de Investigación Biosanitaria 
los días 16 y 30 de noviembre.

En relación con la Jornada sobre motivación para profesionales Médicos, informó que está 
en contacto con David Manzano, Psicólogo de la Asociación Española contra el Cáncer y han 
valorado que se imparta en Marzo, considerándose buena fecha.

Asistió a las  Jornadas de Humanización en la atención al discapacitado, invitada por la Dra. 
Helia Martínez, que fue MIR de Medicina Interna de Segovia, y es vocal de paliativos de la SEPAL, 
Comité de cuidados del Colegio de Madrid.  Se habló del Proyecto Humanización de la Uci, en 
Fuenlabrada. 
La Dra. Cornide propone la organización de esta Jornada en Segovia considerándose muy 
interesante la propuesta. 

Por otra parte, informó que se ha convocado al Dr. Estrada para que asista a la reunión del 
Grupo de trabajo de la vocalía e  informe sobre su trabajo en el Estudio de demografía médica 
en Castilla y León.

Vocalía de Administraciones Públicas
En el pleno de 19 de enero el Dr. Eduardo M. Pérez  informó que fue convocado para una reunión 
de la vocalía para el 4 de febrero a la que asistió presencial.

Informó que se aprobó el acceso al historial sanitario penitenciario para los médicos de Atención 
Primaria y Hospital

En el pleno de 9 de febrero informó que asistió a la reunión de su Vocalía, celebrada en la sede 
de la OMC el día 4 de febrero. Temas tratados:
Asisten presencialmente 16 vocales provinciales y 19 online.
Inicia la Asamblea el Presidente de la OMC, el Dr. Tomás Cobo dando la bienvenida y exponiendo 
las líneas maestras del actual mandato.
A continuación la representante nacional da lectura al acta de la sesión anterior e inicia la 
Asamblea. Temas tratados:
•	 Los médicos forenses no pueden recetar a través de MUFACE ni otras mutualidades según 

el actual artículo 77 del Reglamento de la mutualidad, aunque si bien en la actualidad se 
permite de forma oficiosa.

•	 Es necesaria la formación a todos los colegiados sobre la cumplimentación correcta de los 
certificados médicos de defunción.

•	 Dar a conocer las ofertas de Paradores Nacionales y ciudades patrimonio (domingo a 
viernes) entre colegiados.

•	 Intervine la vocal Pilar Pinos Villanueva sobre la situación crítica  de la sanidad penitenciaria  
y la formación académica de nuestros alumnos de medicina. 

•	 Se nos informó de la autorización a los médicos jubilados para poder prescribir recetas de las 
mutualidades tanto para ellos como a familiares incluidos en sus cartillas. 

En el pleno de 11 de mayo informó que el nuevo representante de la Vocalía Nacional es la Dra. 
Sonsoles Castro Herranz, Vocal del Colegio de Médicos de Salamanca.

Informó en el pleno de 13 de octubre que el día 1 de octubre asistió a la Asamblea Nacional de 
su vocalía de la que se salió por no interesarle; la ponente que hablaba era una enfermera y no 
le pareció bien.

En el pleno de 8 de noviembre estuvo conectado a través de la plataforma ZOOM,  informó que 
asistió a la Convención de la Profesión Médica celebrada en Madrid los días 3, 4 y 5 de noviembre 
de 2022, y a la reunión conjunta de las vocalías de Administraciones Públicas y Hospitales, con 
presencia de un total de 34  vocales de Hospitales y 46 de Administraciones Públicas.
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Se creó un  GRUPO DE TRABAJO DE AMBAS VOCALÍAS para la realización de PROTOCOLOS 
DE ACTUACIÓN MÉDICO-LEGALES, con el fin de aunar criterios legales en la actuación de 
los distintos facultativos. Se piden voluntarios y,  además de las dos Vocales Nacionales,  
solo salen tres por cada vocalía haciendo un total de ocho en el Grupo de Trabajo.

A partir de ese momento empieza las intervenciones individuales y personalizadas de 
unos 15 vocales, sobre su trabajo diario.

Se pide la intervención de la OMC de forma clara y tajante sobre el grave intrusismo 
que están cometiendo las Enfermeras, dando las vocales respuestas banales y no 
comprometidas con el problema actual.

Cierra el acto el Presidente de la OMC.

Además asistió a otras mesas de la Convención de la Profesión Médica.

Vocalía de Médicos en precario y/o en formación
Informó la Dra. Delia de Lucas en el pleno de 9 de febrero que de cara a la finalización de la 
residencia ella y sus compañeros han sido convocados a una reunión por la gerencia de Atención 
Primaria en la que el Dr. Dayro Gutiérrez les ha informado de la posible situación en cuanto a 
ser contratados por la gerencia finalizada su residencia (Especialidad de Medicina Familiar y 
Comunitaria). En la reunión no se informó de nada definitivo. Están pendientes de una nueva 
reunión con el responsable de la Unidad Docente, el Dr. Julio Santos Pastor que les informará de 
las posibles propuestas. 

Informó que los contratos para residentes por la Gerencia Regional como médicos de área parece 
que siguen en la misma línea que el año pasado.

En el pleno de 23 de marzo informó que asistió de forma presencial a la reunión de la Vocalía 
celebrada en Madrid el  día 18 de marzo, en la que se trataron los siguientes asuntos del orden del 
día: Lectura del acta de la sesión anterior;  Informe del Vocal Nacional;  Memoria de Actividades de 
2021, reunión con el Ministerio de Sanidad, Grupos de trabajo  y proyectos de la vocalía.

Mostró su satisfacción por el trabajo que  se desarrolla en el Colegio de Segovia pues su conclusión 
por lo visto en  esta reunión es que en otros colegios no se coordina el trabajo por parte de las 
juntas directivas.

Porpuso la organización de una conferencia dirigida a los compañeros que en breve finalizan la 
residencia pues como representante de Médicos en Formación lo considera interesante teniendo 
en cuenta que hay desinformación en lo que se refiere a las Bolsas de Trabajo y otros asuntos que 
les afectan en su incorporación al mundo laboral. Se consideró buena propuesta y se acuerda la 
organización de una jornada. 

En el pleno de 28 de abril informó de su asistencia a la presentación del Libro de Casos Clínicos 
editado con motivo del I Concurso convocado por la Vocalía mostrando su satisfacción y las del 
resto de compañeros con la publicación. 

Este año se convocó el II Concurso y las bases serán publicadas tras la incorporación de los nuevos 
Residentes.

Informó sobre jurisprudencia en relación con pagas extras así como datos obtenidos sobre 
libranza de Guardia en sábado o vísperas de festivos.  

13 de julio de 2022
En el pleno de de 13 de julio informó sobre la reunión de la vocalía mantenida en Madrid  en la que 
se habló del sistema de elección de plazas MIR, no se sienten escuchados  y se considera que el 
sistema de elección telemático favorece la no elección de plazas.

Van a realizar una encuesta sobre la libranza tras la guardia del sábado. En algunas comunidades 
lo están ganando. En Castilla y León hay hospitales que lo cumplen y otros no. Cada Comunidad lo 
pregunta de una manera.  

Refiere que en el Hospital en Segovia el 40% no libra y en Atención Primaria sí se libra. 

En el pleno de 15 de septiembre informó del “II CONCURSO CASOS CLÍNICOS, aún  abierto el plazo de 
presentación de trabajos hasta el siguiente domingo día 18 de septiembre.  Hay  que designar un jurado 
para elegir los dos casos mejores. Al día de la fecha se han recibido 10 casos.

En el pleno de de 13 de octubre informó  que también asistió a los Actos de San Cosme y San Damián.

Con respecto al II Concurso de Casos Clínicos refiere que se han presentado 57 casos clínicos, pero 
varios no cumplen los requisitos de las bases. Se decide que el que no cumpla lo establecido en las 
bases sea excluido del concurso; otra cosa es que se puedan publicar a posteriori,  si lo hacen en el 
formato adecuado.

Pregunta por miembros del jurado y se acuerda que sean los doctores Carmen Olivier, Marina de la 
Infanta y Julio Santos.

Vocalía de Médicos de Medicina Privada
El Dr. Juan I. Bermejo Aycart informó de su asistencia, en Sevilla, el pasado 30 de septiembre, a 
la Jornada de Medicina Privada  y resume los asuntos abordados en la misma:

Trataron sobre la falta de médicos,  también en la privada, piden que la homologación de los 
extracomunitarios se haga más rápidamente.

La medicina privada en grupos hospitalarios está funcionando como la pública.

Hablaron sobre Mutual Médica y el Reta.

Parece que las sociedades unipersonales no tienen futuro.

En algunos Colegios tiene unidades de mediación para casos de denuncias por mala praxis 
o negligencias, se produce un debate al respecto de si es necesaria dicha implantación en el 
Colegio, se hablará con el colegio que lo presentó.

Hubo varias mesas interesantes, ATA con el Sindicato Médico. Hay muchos médicos socios de 
ATA.

Solicitud de registros de salarios mínimos para médicos que trabajen con aseguradoras. Es 
ilegal.

Hablaron sobre receta electrónica privada y sobre los grupos hospitalarios.

1/10/2022: SEVILLA: ASAMBLEA DE VOCALÍA DE MÉDICOS DE MEDICINA PRIVADA DE LA OMC. 
Trataron sobre el proceso de huelga en Andalucía, de la Medicina Privada, las reivindicaciones, 
se pidió a nivel nacional. 
En alguna especialidad como oftalmología ya tienen un Nomenclator, y se valora realizarlo en 
otras especialidades.

Hablaron de Unipromel, reunión de ATA con Ciudadanos y las negociaciones entre ATA y CESM

También asistió a los Actos de San Cosme y San Damián.
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Vocalía de Médicos Tutores

La Dra. Carmen Olivier informó en el pleno de 9 de febrero que ha fue convocada por 
la vocalía nacional para el día siguiente y que al coincidir le con la jornada inaugural del 
Curso de Formación Continuada de la Fundación Científica, intentará conectarse online. 

En el pleno de 23 de marzo informó que se conectó un momento a la reunión convocada 
por la vocalía de médicos tutores el día 10 de febrero, coincidente con la Jornada inaugural 
del Colegio en la que, entre otros asuntos del orden del día se trataron:  La Tutorización en 
Primaria. Acciones concretas a tomar,   y el Estatuto del Médico Tutor.

El día 19 de febrero se convocó de nuevo reunión de la vocalía a la que asistió por  TEAMS  
y en la que participó el Dr. Cobo, Presidente de la OMC.

Los asuntos tratados fueron:“Calidad de la docencia en Formación Sanitaria Especializada 
durante la pandemia: análisis de los resultados y posibles soluciones. Posición de la 
Vocalía Nacional”, “Borrador del Estatuto del Tutor: grupo de trabajo”.  “Personal docente 
en el Grado de Medicina: líneas de actuación y objetivos prácticos”.  

En el pleno de 13 de julio informó de la reunión de la vocalía, celebrada en Madrid el día 
21 de junio, precedida por un Taller “Situaciones difíciles” considerando que fue muy 
interesante y propone organizar uno similar en Segovia.  

La Asamblea fue polémica por el tema de la elección de plazas MIR y  propusieron que 
habría que incentivar a los Tutores y hacer algo más proactivo.

Vocalía de Médicos Jubilados
Enero. -
Solicitud de colaboración a los M.M.J.J con compañeros de Medicina de Familia, para 
gestionar y tramitar altas y bajas en trabajadores (10-1-22), colaboraron 6 médicos. Carta 
de agradecimiento a los médicos voluntarios (19-1-22).
Febrero. -
Encuentro con el consejero de Sanidad (11-2-22).
15-02-22.- Información de acuerdo de la dirección General de MUFACE sobre autorización 
a los Mutualistas con condición de Médicos jubilados para prescribir recetas oficiales.
Marzo. - 
23-03-22.-Asamblea Nacional M.M.J.J. (Madrid).
Abril. -
13-04-22.-Censo actualizado de Vocalías.
21-04-22.-Presentación de candidatos.
25-04-22.-Presentación en la Gerencia de Asistencia Sanitaria listado de M.M.J.J. par 
solicitar “TARJETA IDENTIFICATIVA” para Hospital de Segovia, ( la solicitud fue denegada).
29-04-22.-Elecciones a la Vocalía.
Mayo. -
Asistencia a TERTULIAS (23-31mayo).
25-05-22.- INAGURACIÓN SEDE del COLEGIO.
Junio. -
7-06-22.- Asistencia a la presentación en las Cortes de C y L. del “Estudio Demográfico de 
C y L.”
9/11-06-22.- Asistencia a IX Congreso Nacional de M.M.J.J. (Sevilla), también se celebró 
Asamblea Nacional, con presentación del nuevo Vocal Nacional y su programa, (elegido 
en abril).
20/21/22.- Jornadas de “ Puertas abiertas”, para dar a conocer el Colegio ¡¡UN EXITO”
Julio. -
19-07-22- Bienvenida a los M.I.R.
Septiembre. -
26-09-22.- Asistencia a los actos de la Festividad de San Cosme y San Damián.
27-09-22.-Reunión con directora ejecutiva Complejo de San Juan de P.S.N.
Noviembre. -
3/4/5 -22 Asistencia a CONVENCIÓN FORO MEDICOS en Madrid. También se realizó la 
Asamblea Nacional.
25-11-22.-Se firma una colaboración con Médicos del Hospital General para atención a 
M.M.J.J. de tipo referencial y deferente.
Asistí a todas las Sesiones ordinarias y Asambleas Generales del año, salvo la del día 13 de 
Julio, por problema personal.

Reuniones Junta Directiva

Plenos y Asambleas
Previo a cada reunión de Pleno se tiene la correspondiente reunión de Comisión 
Permanente, por lo que los acuerdos a tomar son los del Pleno de la Junta Directiva que es 
la que tiene potestad para tomarlos.

Plenos Ordinarios

19 de enero de 2022  

INFORME DEL PRESIDENTE.

Informó el Dr. Graciliano Estrada, Presidente,  de las actividades y reuniones a las que ha asistido 
desde la última sesión:

Informó que el 7 de enero asistió a la presentación del Estudio “Impacto de la Covid 19 en la 
mujer rural y su entorno” invitado por la Presidenta de la Federación de la Mujer Rural, Dª Juana 
Borrego. Considera interesantes los datos que refleja.

El 11 de enero en León asistió a la reunión del Consejo de Colegio Médicos de Castilla y León en 
la que se trabajó en:
1. Proceso de Constitución de la Fundación Científica del Consejo de Colegios Médicos de 
Castilla y León.
2. Estudio de demografía,  en el que se trabaja conjuntamente con el Dr. Dayro Zamir Bejarano.

El 13 de Febrero por Skype asistió a la sesión extraordinaria del Pleno del Consejo Autonómico 
en la que se aprobó la modificación de Estatutos del Colegio de Médicos de Valladolid.

Propone que se fije la fecha para hacer el Homenaje a los compañeros fallecidos en base al 
acuerdo adoptado en la sesión de noviembre y tras el diálogo se acuerda hacer los homenajes 
en la próxima sesión que se celebre del Pleno que será el día 9 de febrero de 2022:
A las 9:30 h. HOMENAJE AL DR. JACINTO GRASA 
A las 13:30 h. HOMENAJE AL DR. JOSÉ ANTONIO FRANCO YAGÜE, 

Para los dos homenajes se invitará a familiares y compañeros allegados en un acto sencillo que 
tendrá lugar en la Sede y se entregará un ramo de flores a las viudas y la medalla de oro. Se 
aprueba.

Informó que se puede solicitar visita guiada a los Belenes del Obispado que en navidad se 
montaron en su sede y que permanecerán montados durante un tiempo. Se trataría de una 
visita con explicación de cada uno de los tres belenes,  dirigido a  un número limitado de 
personas, pudiendo formarse varios grupos. Se acuerda enviar Información a los colegiados y si 
salen grupos se organizaría la visita. 

Propone solicitar de nuevo que la rotonda que está frente a la Sede Colegial sea nombrada 
como “La Rotonda de los Médicos” por el Ayuntamiento de Segovia. Esta solicitud se ha  enviado 
en dos ocasiones y no se ha obtenido respuesta por lo que propone enviarla de nuevo ya que ha 
mantenido conversaciones con el Jefe de Gabinete de Alcaldía y le ha pedido que se solicite de 
nuevo para valorar la solicitud. Se aprueba. 
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Propone que el próximo Comité de Tumores se celebre en esta Sede, aprobándose la 
propuesta. Se confirmará la fecha. 

El Sr. Presidente propone hacer un homenaje a la Dra. Beatriz Esteban por su labor como 
Jefa del Servicio de Oncología durante tantos años por los avances conseguidos gracias a 
su trabajo  en el Hospital de Segovia.

El Dr. Francisco Javier García Miguel Javier interviene para mostrar su total conformidad 
con el homenaje pero entiende que este reconocimiento puede hacerse también en  
otros servicios por la labor de avance y adaptación a los tiempos, mostrándose de acuerdo 
todos los asistentes. Por lo que se considera que pudiera hacerse un reconocimiento 
anual. Se estudiará.

La Dra. María Cornide interviene para decir que se puede aprovechar el homenaje para 
que se informe sobre los trabajos realizados así como los avances que se pretende y los 
proyectos posibles de futuro.

Propone un ACTO SOLEMNE INAUGURACIÓN DE LA SEDE COLEGIAL por parte del 
Presidente de la Comunidad, que podría llevarse a cabo en Mayo y al que serían invitadas 
unas 30 personas: Junta Directiva (11) Miembros de la Comisión Permanente de la 
Organización Médica Colegial  (4) Presidentes de los Colegios Médicos de Castilla y León 
(8) y las Autoridades Segovianas (5).

Informó el Sr. Presidente que  el Consejero de Sanidad, Dr. Alejandro Vázquez Ramos,  nos 
visitará en la Sede del COM el próximo lunes 24 de enero,   a las 17:00 horas e invita a los 
asistentes a participar en la reunión.

RUEGOS Y PREGUNTAS.

La próxima sesión queda fijada para el día  9 de Febrero a las 10:30 h.

Sin más asuntos que tratar se da por finalizada la sesión, siendo las 13:25 horas de la que 
se levanta el acta con el VºBº del Sr. Presidente.

9 de febrero 2022  

INFORME DEL PRESIDENTE.

Informó el Sr. Presidente, Dr. Graciliano Estrada, Presidente,  de las actividades y reuniones 
a las que ha asistido desde la última sesión:

24 Enero: Reunión con el Consejero de Sanidad, Dr. Alejandro Vázquez,  en la sede colegial.  
El Consejero expuso su versión de cómo quiere enfocar el futuro de la reorganización de 
la atención rural. Expresa que la reunión no se abordó conforme a las intenciones ya que 
se hizo un mitin político de cara a las elecciones en Castilla y León, no obstante considera 
que el Consejero estuvo acertado y es conocedor de la verdadera problemática de la  
sanidad.

26 Enero:  Asistió como Moderador,  designado por el Consejo de Colegios Médicos de 
Castilla y León, al FORO DE LA SANIDAD EN CASTILLA Y LEÓN,  en el que estuvieron 
representados todos los partidos políticos a excepción de Vox.

Informó de la trascendencia mediática que produjo la intervención de la Ex Consejera de 
Sanidad, la Dra. Verónica  Casado que  en su exposición aludió que desde la Consejería 
se había tenido muy en cuenta a las organizaciones profesionales sanitarias y el Dr. Diaz 
Villarig, Presidente de CESMCYL y del CCOMCYL,  intervino para  reprochar  las palabras 
de la Consejera ya que desde las s organizaciones se considera que no ha habido diálogo 
en este tiempo y se han tomado las decisiones sin contar con ellas. 

27 Enero: En Salamanca asistió a la entrega del Premio que el Colegio de Médicos de Segovia a 
través de la Real Academia de Medicina de Salamanca otorgó al trabajo presentado por nuestra 
colegiada,  la Dra. Sandra Liliana Valencia Castillo.

28 Enero: Asistió a la Asamblea General de la OMC en Madrid e Informó de alguno de los  asuntos 
tratados en la sesión: 

1.- Presentaron el nuevo procedimiento para la aprobación del Código de Deontología Médica 
del CGCOM.
2.-  También el  Plan de Transformación digital del CGCOM.
3.-  Informó que fue nombrado Patrono de la Fundación para la Protección Social de la OMC al 
ser el único Presidente que había presentado candidatura.  
4.-  Firma Digital Profesional. Informó de las gestiones que desde la OMC se están llevando a 
cabo para poner en marcha este servicio para todos los profesionales médicos. Se entiende que 
es un tema complejo y costoso pero se espera

02 Febrero: Mantuvo una reunión con el Director de Caja Rural y la responsable de la Obras 
Social para solicitar el patrocinio de algún premio o beca y mostraron su interés indicando que 
es un tema que tienen que tratar en Consejo de Administración pero el Sr. Presidente dice que 
lo ve muy viable. Cuando tenga noticias infirmará.

Informó que para esta misma fecha había sido invitado a dos “supuestas reuniones sectoriales” 
por parte de los Grupos Políticos PP y PSOE, convocados a la misma hora,  pero decidió no asistir 
a ninguna al considerar que eran actos políticos con matiz de mitin abierto a toda la población. 
Informó que propuso a los candidatos que si querían podían mantener  ambas reuniones en la 
sede colegial para abordar los temas sanitarios de interés para el colectivo.

03 febrero: Reunión con el Director Territorial de A.M.A. en Segovia, D. Ricardo Toranzo,   para 
solicitar financiación de actos colegiales, fundamentalmente los gastos que ocasione el acto de 
inauguración de la nueva sede,  previsto para el próximo mes de Mayo. En principio parece que 
no habrá inconveniente alguno, no obstante nos confirmarán 

RUEGOS Y PREGUNTAS.

El Sr. Presidente ruega conste en acta su propuesta para hacer un homenaje al Ex Presidente 
del Colegio, D. Fernando Pérez Garzón.

La Secretaria General considera que habría esperar a ver como avanza la situación para poder 
hacer un acto al que se pueda invitar a mayor número de personas teniendo en cuenta que ha 
sido presidente durante 20 años, entre las que estarían:  Autoridades, CGCOM  y  Presidentes 
de Castilla y León,. 

Se valoran varias fechas y se acuerda llevarlo a cabo el día 27 de abril de 2022.

17 de marzo de 2022

INFORME DE LA PRESIDENTA EN FUNCIONES.

10-feb-22 Reunión con el Director de Caixabank Segovia para tratar acuerdos posibles de 
colaboración entre las dos entidades:  
Patrocinarán la entrega de premios 2022. 
Se organizará una jornada a la que vendrá un experto en economía para hablar de inversiones 
económicas, modalidades de ahorro, inversiones, etc... 
11-feb-22 Reunión en el Ministerio de Universidades, Madrid, para estudio de expedientes de 
homologación de título de Médico.
14-feb-22 CONGRESO TRAUMATOLOGÍA DE LA MANO. Informa que este congreso se 
desarrollará en el Parador de la Granja en el mes de Abril  y ha sido invitado a asistir por el Dr. 
Rodrigo Verguizas.
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15-feb-22 Pleno Extraordinario del Consejo de Colegios Médicos de Castilla y León por 
TEAMS para analizar la situación político-sanitaria  en Castilla y León así como la situación 
de las ofertas de empleo público  en Atención Primaria.
23-feb-22 CURSO HIGADO GRASO.
02-mar-22 Curso “Cuidados Paliativos”.
03-mar-22 Comisión Permanente por Zoom.
07-mar-22 Firma en la notaría para legalización de firma como patrono de la Fundación 
para la Protección Social de la OMC. 
08-mar-22 El 8 de marzo estuvo en el Teatro Juan Bravo,  invitado por la Diputación 
Provincial,  para asistir a los actos del día de la mujer dónde se hizo un reconocimiento a 
la primera mujer alcaldesa de la provincia de Segovia y se presentó un libro sobre la mujer 
segoviana en el siglo XIII, como homenaje a los Fueros de Sepúlveda.

10/12 marzo Congreso organizado por UEMS, en Sevilla, al que asistió y  en el que se abordó 
y debatió la normativa de acreditación de la formación específica sanitaria.   
  
17-mar-22 Reunión en el Ministerio de Universidades para el estudio de expedientes de 
homologación a la profesión de Médico. 

23-mar-22 Pleno Extraordinario del Consejo de Colegios Médicos de Castilla y León, por  
la plataforma TEAMS para estudio de modificaciones del Estatuto del Colegio de Burgos. 

Otras informaciones:

UCRANIA. El Sr. Presidente propone hacer una aportación económica por parte del Colegio 
a través de la OMC  para lo que solicita propuesta de cantidades.  Tras  barajar varias 
cantidades,   la Secretaria General,  propone que la aportación del 0,7%  del presupuesto 
que anualmente se concede a una ONG se destine este año para Ucrania.  Se aprueba la 
propuesta.

Informa que se reunió con el Director de Caja Rural y la responsable de la obra Social y 
acordaron  que patrocinarán el acto de Bienvenida a los Residentes.

También se reunió con responsables de AMA Madrid en la Sede del ICOMSG para presentar 
herramienta informática que permite obtener información de la póliza colectiva del 
seguro de vida de los colegiados. Se dará a conocer a los colegiados y se creará un link de 
acceso directo a la información en la web del Colegio.   
Informa que vendrá la Presidenta de la Fundación AMA, Dª Raquel Murillo,  para hablar 
sobre Responsabilidad Civil a los  Médicos Residentes en el acto de bienvenida.

Se solicitará subvención a la Diputación para costear el importe que se otorge al mejor 
Proyecto de Investigación 2022, por importe de 6.000 €. Este año ha sido convocada en 
régimen de concurrencia competitiva  y se presentará la solicitud dentro del plazo fijado 
por la convocatoria que finaliza el 18 de abril. 

Al hilo de este tema el Sr. Presidente propone que se deje fijada fecha para la entrega 
de los Premios de Reconocimiento Científico 2022 ya que hay que solicitar la cesión del 
Teatro Juan Bravo.   Se acuerda dejar fijada la fecha de 26 de Septiembre de  2022.  

Con respecto a la inauguración de la Sede, el Sr. Presidente comunica que se ha cambiado 
la fecha,  y será el 25 de mayo. 

Se están organizando  2 Tertulias:

23 MAYO: “LA SANIDAD ESPAÑOLA EN LOS PRÓXIMOS 10 AÑOS: PERPECTIVAS  Y RETOS” 
a la que se ha invitado a participar a Dª ANA PASTOR JULIÁN  y a D.  JULIÁN GARCÍA 
VARGAS aún a la espera de confirmación de asistencia por ambas partes.

En caso de que uno de los dos falle se podría invitar a D. JUAN ABARCA.

24 MAYO: BIOMARCADORES. Informa la Vicepresidenta 1ª que está trabajando en ello y que 
informará lo antes posible de los participantes en esta sesión.

Informa del problema que existe actualmente para el cobro de los patrocinios por parte de 
la industria farmacéutica ya que la  Fundación Científica tiene solicitada la exención del IVA 
y ahí radica el problema. A pesar de ser un tema a aprobar en patronato de la Fundación, el 
Sr Presidente informa que se va a  mantener una reunión con COSOFT para solucionar este 
problema.

RUEGOS Y PREGUNTAS.

La próxima sesión queda fijada para el día  20 de Abril en horario de mañana. 

Sin más asuntos que tratar se da por finalizada la sesión, siendo las 19:20 horas,  de la que se 
levanta el acta con el VºBº del Sr. Presidente.

28 de abril 2022

INFORME DEL PRESIDENTE.

La Dra. Marina de la Infanta Pérez,  en funciones de Presidenta,  da lectura al informe de 
actuaciones de Presidencia que el Sr. Presidente,   Dr. Graciliano Estrada Trigueros, le ha 
entregado para su lectura en la sesión:  

24-03-2022: Reunión del Patronato de la Fundación para la Protección Social de la OMC.
25-03-2022: Asamblea General CGCOM.
31-03-2022: Pleno del Consejo de Colegios Médicos de Castilla y León. 
31-03-2022: Se presentó el LIBRO CASOS CLÍNICOS editado con todos los casos clínicos 
presentados por los MIR  al  I Concurso convocado por este Colegio de Médicos de Segovia.
04-04-2022: Sesión organizada con Caixabank:  “Mercados Financieros”.

05-04-2022: Asistió a la inauguración de la exposición  “UN AÑO EN IMÁGENES”, invitado por el 
diario el Norte de Castilla. 
05-04-2022: Inauguración Jornada “Patología Reumatológica en Atención Primaria”. 

07-04-2022: Valladolid.- Reunión del Consejo de Colegios Médicos de Castilla y León  con el 
Consejero de Sanidad.

20-04-2022: León: Asamblea del Consejo de Colegios Oficiales de Médicos de Castilla y León. 
Liquidación Cuentas Ejercicio 2021.

21-04-2022: Comida de Trabajo con el Dr. Belda, Director Carlos III. Jornada Investigación 
Biosanitaria.

22-04-2022: Madrid: Asamblea General del CGCOM. En esta reunión se abordaron varios temas 
relacionados en el orden del día entre los que cabe destacar que se presentó el nuevo código 
de deontología médica que será votado en la próxima asamblea que se celebre.

22-04-2022: Reunión Sociedades Científicas.

25-04-2022: Reunión de la Comisión Permanente, preparatoria de la sesión de hoy.

26-04-2022: Reunión Informativa Carrera Profesional con el Dr. Verdú.

27-04-2022: Intervención en el Congreso SECMA, organizado por la Sociedad de Cirugía de la 
mano y celebrado en San Ildefonso.
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27/04/2022: Comida de trabajo con el Presidente de la Real Academia de Medicina de 
Salamanca. Sesión Formativa “Epidemiología de las enfermedades neurológicas”.
Homenaje al Dr. Jacinto Duarte. 

INAUGURACIÓN SEDE 25 DE MAYO,  informa que ya tenemos confirmada la asistencia 
del Consejero de Sanidad, D. Alejandro Vázquez y a falta de confirmar la asistencia del Sr. 
Presidente de la Junta de Castilla y León, D. Alfonso Fernández Mañueco.
Ya se está trabajando con una lista de invitados entre los que están las autoridades de 
Segovia, la Comisión Permanente del CGCOM, los Presidentes de los Colegios Médicos de 
Castilla y León, los de Colegios Profesionales de Segovia, entre otros,   en total el número 
de invitados a día de hoy son 43.

Se descubrirá una placa conmemorativa del acto y después se servirá un vino español 
en el acceso exterior a la sede para los invitados y a continuación una comida en el 
Restaurante José María.

Permanente:

En relación con las dos conferencias previstas para los días 23 y 31 de mayo:

La Tertulia sobre el futuro del SNS informa  que ya está confirmada la asistencia de Dª Ana 
Pastor Julián y se va a invitar a Raquel Yotti, Secretaria General de Investigación.

En otro orden de cosas informa la Dra. Marina de la Infanta que el Presidente de la  
Asociación Andrés Laguna para las Ciencias de la Salud, D. Javier Tejedor ha solicitado 
intervención de representante de  Atención Primaria en el congreso nacional de nutrición 
que se celebrará en Segovia en octubre próximo.

Informa que los integrantes del  Coro se han dirigido a la Junta para solicitar ayuda 
económica que sufrague el coste del servicio de  un autobús que les lleve a Cuéllar para 
intervenir en el concierto en el que participarán el próximo 6 de mayo.  Por unanimidad 
se acuerda que no es preceptivo porque si se accediese a su petición también habría que 
costear los viajes del grupo de paseos por la naturaleza y se considera que el Colegio no 
debe costear estos gastos.  
Se han publicado  las Bases de Ayudas a Médicos Residentes para asistencia a Congresos. 
Se han enviado a todos los Residentes y se publicarán en el próximo Boletín.

Se va a convocar II Concurso de Casos Clínicos para residentes.

Informa que el Director de la Fundación Científica ha comunicado que dejará el  cargo 
a final de año por lo que se solicitan  sugerencias de posibles candidatos que puedan 
ocupar la vacante que deja el Dr. Hernández Martín.

RUEGOS Y PREGUNTAS.

El abogado informa que se ha recibido oficio de la Junta de Castilla y León por la que 
nos informan de un recurso contencioso-administrativo interpuesto por la Federación de 
Ecologistas en Acción de Castilla y León contra el Acuerdo 138/2021, de 16 de diciembre, 
de la Junta de Castilla y León, por el que se aprueba el Plan de mejora de la calidad del 
aire por ozono troposférico en Castilla y León - Plan de Mejora de Calidad del Aire. Este 
procedimiento se sigue en el TSJ de Castilla y León, Sala de lo Contencioso Administrativo 
de  Valladolid, y se nos comunica por si tuviéramos interés en comparecer y personarnos en 
el mismo. Se somete a votación y se acuerda que no nos personemos en el procedimiento.

La próxima sesión queda fijada para el día  11 de mayo en horario de mañana.

Sin más asuntos que tratar se da por finalizada la sesión, siendo las 13:00 horas de la que 
se levanta el acta con el VºBº del Sr. Presidente.

11 de mayo 2022  

INFORME DEL PRESIDENTE.

Informa el Sr. Presidente de los actos y reuniones a las que ha asistido desde la última sesión:

29 Abril:  Madrid. Elecciones Vocalías del CGCOM.
6 Mayo:   Madrid. Ministerio de Homologaciones. Valoración Expedientes.
6 y 7 de Mayo: Madrid: Reunión Órgano Colegial Mutual Médica. Encuentro Presidentes. 

Con respecto a la inauguración de la sede, que tendrá lugar el próximo 25 de mayo, da lectura 
al borrador de guión elaborado para el desarrollo de los actos:

Recepción invitados, foto de familia con el Presidente de la Junta de Castilla y León y 
descubrimiento de la placa conmemorativa de la inauguración. El acto será presentado por 
el periodista,  Álvaro Gómez,  que dará paso a las intervenciones  del Presidente del Colegio 
de Médicos de Segovia,  Presidente del Consejo de Colegios Médicos de Castilla y León, 
Presidente del Consejo de Colegios Médicos de España, Alcaldesa de la ciudad y cerrará el acto 
la intervención del Presidente de la Junta de Castilla y León. 
Finalmente se invitará a visitar las instalaciones, firma en el libro de honores por las autoridades  
y para terminar,  se servirá un cóctel en el exterior.

Con respecto a las Tertulias organizadas para los días 23 y 31 de mayo informa que se ha dado  
difusión entre los colegiados y que el día anterior a la celebración se enviará un recordatorio 
para tratar de que haya la mayor participación posible por parte de colegiados.

CELEBRACIÓN DE LA PATRONA, NTRA. SRA DEL PERPETUO SOCORRO. 27 JUNIO 2022. 
Se valora la posibilidad de celebrar la Patrona el domingo 26 y, tras las consideraciones de los 
asistentes, se acuerda celebrarlo el lunes 27 que es el día de la Patrona.

Informa el Sr. Presidente que le han propuesto hacer una visita guiada a la Iglesia de San 
Miguel. Se considera interesante y se acuerda hacerla para lo que habrá que coordinarla con el 
responsable de la Iglesia.

Se propone y acuerda que después de la misa se sirva un cóctel en el Restaurante del Palacio 
Episcopal. Pedir propuestas. 

BIENVENIDA MIR 2022.
Informa el Sr. Presidente que los MIR se incorporarán el día 31 de mayo y se propone hacer  el 
acto de bienvenida los primeros días de Julio.  Se valora y se pospone el tema para próxima 
sesión.

CANDIDATOS A DIRECTOR DE LA FUNDACIÓN CIENTÍFICA. El Sr. Presidente solicita propuestas 
de compañeros que puedan ser candidatos para asumir el cargo que en diciembre dejará el 
actual director, Dr. Hernández.  Solicita que para la próxima sesión se traigan propuestas. 

RUEGOS Y PREGUNTAS.

La próxima sesión queda fijada para el día   8 de junio, en horario de mañana.

Informa el Presidente del acto de presentación del Estudio de Demografía Médica y pide  a los 
miembros de la Junta Directiva que asistan al acto,  previsto para el día 3 de junio, viernes, en 
las Sede de las Cortes de Castilla y León,  Valladolid.

Sin más asuntos que tratar se da por finalizada la sesión, siendo las 12:00 horas de la que se 
levanta el acta con el VºBº del Sr. Presidente.
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8 de junio de 2022
INFORME DEL PRESIDENTE.

17-may-22 DESAYUNO INFORMATIVO ASISA.
19-may-22 MADRID. REUNIÓN CONSEJO COLEGIOS MÉDICOS DE CASTILLA Y LEON
20-may-22 TOMA DE POSESIÓN REPRESENTANTES VOCALIAS OMC. Toma de posesión 
de los nuevos Representantes Nacionales de las Vocalías de: Médicos de Atención 
Primaria Rural ; Médico de Atención Primaria Urbana; Médicos de Hospitales; Médicos de 
Ejercicio Privado; Médicos Jóvenes y Promoción de Empleo; Médicos de Administraciones 
Públicas, y Médicos Jubilados.
20-may-22 ASAMBLEA GRAL OMC. Destaca el punto  6 del Orden el Día  sobre aprobación 
del articulado del nuevo código de Deontología  Médica.

23-may-22 Reunión Junta Electoral Elecciones OMC.
23-may-22 ICOMSG.  Jornada “LA SANIDAD ESPAÑOLA LOS PROXIMOS 10 AÑOS 
PERSPECTIVAS Y RETOS”.  Con la participación de Dª Ana Pastor, Vicepresidenta 2ª del 
Congreso  y Dr. D. Luis Ortiz Quintana, Presidente de la Academia Médicos Quirúrgica 
Española.
25-may-22 Inauguración Sede. Considera un éxito el acto por la alta participación de 
autoridades de la ciudad. 
 
31-may-22 ICOMSG.  Jornada “MEDICINA DE PRECISIÓN Y BIOMARCADORES” Con la 
participación del  Dr. Enrique de Álava Casado. Jefe del Servicio de Anatomía Patológica 
del Hospital Virgen del Rocio y la Dra. Isabel Gallegos. Oncóloga Médica del Complejo 
Asistencial de Segovia y Carlos García Girón. Oncología Médica del Hospital de Burgos y 
Presidente de ACLO.

JORNADAS DE PUERTAS ABIERTAS  PARA COLEGIADOS CON MOTIVO DE LA 
INAUGURACIÓN OFICIAL DE LA NUEVA SEDE. 
Se acuerda que sean  los días 20, 21 y 22 de junio en horario de 18:30 a 20:00 horas  
invitando a todos los colegiados.
Para el día 22 se organizará una tertulia, aún por determinar tema,  a la que se invitará 
específicamente a  los Jefes de Servicio del Complejo Asistencial y a los  Coordinadores de 
todos los Centros de Salud.

BIENVENIDA A LOS MIR 2022.
Se  barajan varias fechas para el acto de Bienvenida a los MIR y se  acuerda llevarlo a cabo 
el día 23 de Junio. Se invitará a Raquel Murillo, Directora del Ramo de Responsabilidad 
Civil de  AMA, para que les hable de responsabilidad civil y a Alfonso Alonso, Abogado del 
Colegio,  para que les hable sobre  certificados médicos.  

Se contempla y aprueba que la conferencia sea impartida en la Sede del Colegio y   
después se sirva un cóctel en el exterior del Colegio, cambiando así el formato de años 
anteriores. Se pedirá presupuesto y propuestas a empresas que puedan servir el catering.

FESTIVIDAD DE LA PATRONA “NTRA. SRA. DEL PERPETUO SOCORRO. 
Informa el Presidente que le han propuesto hacer una visita guiada por la Historiadora 
de Arte Mercedes Sanz de Andrés,  a la Iglesia de San Miguel y considera que se podría 
aprovechar esta ocasión para hacerla. Tras el diálogo se acuerdan los actos a organizar:  

VISITA A LA IGLESIA DE SAN MIGUEL
MISA EN LA IGLESIA DEL CORPUS con actuación del CORO DEL COLEGIO.
VINO ESPAÑOL. Se propone el Palacio Episcopal,  se pedirá propuesta y presupuesto.

RUEGOS Y PREGUNTAS.

La próxima sesión queda fijada para el día 13 de JULIO en horario de 10:00 / 10:30 h.
Sin más asuntos que tratar se da por finalizada la sesión, siendo las 12:50 horas de la que 
se levanta el acta con el VºBº del Sr. Presidente.

13 de julio de 2022
INFORME DEL PRESIDENTE.

Informa el Presidente de las reuniones y  actos a los que ha asistido desde la última sesión:
 
09-jun-22 Comida de Trabajo FFOMC. JORNADA FORMATIVA actividad de la FFOMC  Y  
alcance de los créditos de FMC y DPC de los actos acreditadas por SEAFORMEC y la UEMS.

14-jun-22 SALAMANCA: PLENO CONSEJO AUTONÓMICO , desataca entre los asuntos del 
orden del día el Análisis del Estudio Demográfico de Castilla y León y la edición  de la Revista 
18-jun-22 CENA ASPACE
20/22 jun.:   JORNADAS DE PUERTAS ABIERTAS ICOMSG
21-jun-22 PREMIOS COPE
22-jun-22 ENTREGA PREMIOS DIPUTACIÓN. 
25-jun-22 JUNTA ELECTORAL ELECCIONES CGCOM.
25-jun-22 Toma posesión Vicepresidente 1 CGCOM
25-jun-22 ASAMBLEA CGCOM. Temas que destacar del orden del día: Las competencias de la 
Profesión Médica y la presentación de la plataforma One Health.
27-jun-22 FESTIVIDAD DE LA PATRONA.  Destaca a visita guiada a la Iglesia de San Miguel con 
alta participación de colegiados.  Misa en la Iglesia del Corpus y Vino en San Martin
06-jul-22 PREMIOS FES.

Otras informaciones:

Respecto a las competencias con Enfermería:
Resolución de 30 de junio de 2022, de la Dirección General de Salud Pública, por la que se 
validan las Guías para la indicación, uso y autorización de dispensación de medicamentos 
sujetos a prescripción  médica por parte de las/los enfermeras/os de: Hipertensión, y la de: 
Diabetes mellitus tipo 1 y tipo 2 y sobre las competencias y resolución de 8 de julio de 2022, 
de la Dirección General de Salud Pública, por la que se valida la Guía para la indicación, uso y 
autorización de dispensación de medicamentos sujetos a prescripción médica por parte de 
las/os enfermeras/os: Quemaduras.
Informa que este asunto será tratado en la próxima Asamblea de Presidentes. 

Empoderamiento de la enfermería local, la habilitación de las SVAE, no hay médicos pero sí 
enfermeras.  En Castilla y León hay 5.

El 11 de Julio el Consejo Autonómico ha enviado una carta al Consejero posicionándose en 
contra. 

En Segovia lo que se necesita es otra UVI Móvil, este recurso (SVAE)  no satisface las 
necesidades de la provincia. 

El Dr. Bermejo puntualiza que la administración puede hacer lo que quiera pero el colectivo 
médico debería ponerse en contra. 

El Presidente comenta que el decreto del BOE lo están analizando los servicios jurídicos del 
CGCOM y lo va a recurrir por la vía administrativa. 

Asistirán a la asamblea los miembros del grupo de trabajo creado para este fin y explicarán 
qué ha pasado ya que hay médicos en este grupo y no se tiene información. 

Propone hacer una encuesta entre los médicos en activo para saber la opinión de los 
colegiados. La Secretaria propone que se haga la encuesta a nivel regional. 

En otro orden de cosas, existe una preocupación por el déficit de especialistas y sobre todo en 
atención primaria agravado por el verano y zonas de difícil cobertura.  Se considera que debe 
crearse la especialidad de urgencias y emergencias para evitar el trasiego de médicos entre 
urgencias hospitalarias y urgencias de atención primaria.
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Existe una especialidad absolutamente deficitaria y mejorable, la medicina de familia.

Informa sobre el cambio de Gerente de Atención Sanitaria en Segovia nombrado 
provisionalmente hasta que la plaza salga a concurso. 

RUEGOS Y PREGUNTAS.

Se trata el tema de las homologaciones de títulos extranjeros no comunitarios. 

Se presentarán las Bases del II Concurso de Casos Clínicos y se mandarán a todos los 
residentes. 

La próxima sesión queda fijada para el día 15 de Septiembre, 10:00 -10:30 horas.

Sin más asuntos que tratar se da por finalizada la sesión, siendo las 12 horas y 30 
minutos de la que se levanta el acta con el VºBº del Sr. Presidente.

23 de septiembre de 2022
INFORME DEL PRESIDENTE.

Informa el Presidente de las reuniones y  actos a los que ha asistido desde la última 
sesión:

Quiere resaltar que un acto de Cooperación, al que también asistió Andrés Torquemada, 
Concejal del Ayuntamiento de  Segovia, éste le informó que la glorieta que hay frente 
al colegio finalmente no será nombrada como “la Glorieta de los Médicos” a pesar de 
haberlo hecho público en el acto de inauguración del Colegio la anterior Alcaldesa, Clara 
Luquero. Le dijo que recibiría el nombre del “Parque de los Médicos” el que hay justo al 
lado de la Glorieta y frente al Colegio.  
El Presidente lo expone para tomar acuerdo al respecto. Considera que es una decisión 
que habría que hacer pública.

Se dialoga y se acuerda que el Sr. Presidente hable con  el gabinete de Alcaldía para 
hacer que reconsideren la decisión.

Da lectura a los actos y reuniones a las que ha asistido desde la última sesión y que a 
continuación se detallan.

13-jul-22 SESIÓN CEMS: APLICACIÓN LEY 20/2021 SOBRE PROCESO ESTABILIZACIÓN Y 
CONSOLIDACIÓN DE EMPLEO. 
13-jul-22 SESIÓN EXTRAORDINARIA ONLINE CONSEJO AUTONOMICO. PUNTO ÚNICO: 
PREPARACIÓN SOBRE EL ASUNTO DE LAS COMPETENCIAS DEL MÉDICO FRENTE A 
OTRAS PROFESIONES COLINDANTES.
15-jul-22 MADRID. ASAMBLEA CGCOM.
19-jul-22 BIENVENIDA MIR  ICOMSG.
22-jul-22 MADRID: ASAMBLEA EXTRAORDINARIA CGCOM.
Resolución de 30 de junio de 2022, de la Dirección General de Salud Pública, por la que se 
validan las Guías para la indicación, uso y autorización de dispensación de medicamentos 
sujetos a prescripción  médica por parte de las/los enfermeras/os de: Hipertensión, y la 
de: Diabetes mellitus tipo 1 y tipo 2 y sobre las competencias y resolución de 8 de julio 
de 2022, de la Dirección General de Salud Pública, por la que se valida la Guía para la 
indicación, uso y autorización de dispensación de medicamentos sujetos a prescripción 
médica por parte de las/os enfermeras/os: Quemaduras. Acuerdos a tomar.

Informa que se ha presentado ya el Recurso de Alzada y como tal no está en la vía 
judicial y puede que la propia administración lo tumbe, en cuyo caso habría que ir al 
contencioso administrativo y se hará.  

Se habló de que las guías habían ido demasiado lejos.

Los farmacéuticos y odontólogos también lo han recurrido.

Sobre el asunto de las SVAE parece que está parado. Informa que el Presidente del Consejo 
Autonómico, Dr. Díaz Villarig,  ha hablado con el Consejero de Sanidad a raíz de la carta 
enviada y parece que es posible que las quiten.

26-jul-22 Reunión para valoración de Expedientes de Homologación en el Ministerio de 
Universidades,  en Madrid.  

27-jul-22 Reunión con Natalia de PSN para acuerdo comercial.   Informa el Presidente que en 
esta reunión, por parte de PSN, se le propuso  trasladar la oficina de PSN a las dependencias 
del Colegio para lo que ocuparían un espacio en alquiler.  Tras el diálogo se considera que 
no es oportuno porque  podría entrar en conflicto con AMA y retirarnos las aportaciones que 
actualmente hacen.  Contestarles que no se accede por agravio comparativo.

30-ago-22 REUNIÓN COMISIÓN PERMANENTE ICOMSG.

02-sep-22 Dentro del Congreso Europeo de Respiratorio aprovechó para reunirse con las 
empresas de gases, LINDES,  a las que se les ha pedido una aportación económica para el 
Colegio.  Quedó pendiente.

08-sep-22 Reunión con Pablo Gómez Ortega, Director de la Obra Social de Segovia de 
CAIXABANK. Informa que en esta reunión,   se comprometió a abonarnos 1.800,-€  para 
gastos que se generen por los actos de San Cosme y San Damián, el 26 de septiembre. 

08-sep-22 DIA DEL COOPERANTE, celebrado en la Biblioteca Pública de Segovia. Informa que 
asistió a este acto invitado por el Área de Presidencia de la Junta de Castilla y León.

09-sep-22 Asiste en Madrid a la Junta de Patronos de la Fundación para la Protección Social 
de la OMC.
09-sep-22 Madrid: Asamblea General del CGCOM. 
13-sep-22 Asistió al acto de nombramiento del actual Gerente del Complejo Asistencial de 
Segovia en el que estuvo presente el Consejero de Sanidad, Dr. Alejandro Vázquez.

Habló con el Gerente Regional sobre el servicio de los taxis en verano y se valora de  forma 
satisfactoria, Se está estudiando qué se seguirá haciendo en el futuro. 

Se dialoga sobre la amortización de plazas en algunos Centros de Salud.

Informa que el día 19 de septiembre se reunirá con Ricardo Toranzo, para organizar una 
reunión de trabajo con D.  Diego Murillo, actual Presidente de AMA.

CONGRESO DE LA PROFESIÓN MÉDICA, Informa el Presiente que enviarán la convocatoria en 
breve e invita a los miembros de la Junta Directiva a participar, será en Madrid en Noviembre, 
los días  3 y 4.

 RUEGOS Y PREGUNTAS.

La próxima sesión queda fijada para el día 13 de octubre, 10:00/10:30 horas.

Sin más asuntos que tratar se da por finalizada la sesión, siendo las 13:30  horas de la que se 
levanta el acta con el VºBº del Sr. Presidente.
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13 de octubre de 2022
INFORME DEL PRESIDENTE.

Informa el Presidente de las reuniones y  actos a los que ha asistido desde la última 
sesión:

23-sep-22 Inauguración LVIII Reunión de la Sociedad Castellano Asturleonesa de 
Nefrología, Parador de la Granja de San Ildefonso.
23-sep-22 Reunión RAMSA. Jubilación Catedrático.
27-sep-22 Reunión Patricia Roche PSN. Vocal Jubilados. Convenio Complejo San Juan.
28-sep-22 LEON: Pleno Consejo Autonómico.
Informes Presidente,  Secretario y Colegios Provinciales. 
Procedimientos operativos en emergencias
Puesta en marcha de la Fundación del Consejo.
Jornada de Estudio de Atención Primaria.
Estrategia sobre las modificaciones del Código Deontológico
Autorización gestiones bancarias financieras
Ruegos y Preguntas. 
29-sep-22 MADRID: Ministerio Universidades: Expedientes Homologación.
29-30/9/22 Encuentro Ejecutivos COMS / Mutual Médica.
05-oct-22 Inauguración Curso Psiquiatría.
14/10/2022: ASAMBLEA GENERAL CGCOM. MADRID. - Informe de colegiación hecho por 
problema ente León y Lugo, lo hizo Ricardo de Lorenzo. La colegiación debe ser dónde 
el profesional ejerza el trabajo principal.

CONTENCIOSO CON EL COLEGIO DE ENFERMERÍA.- Se ha ganado, donde se dirimía la 
regulación de las directrices por el liderazgo de la enfermería y tiene que regularse por 
Ley, no por los Colegios Profesionales.

CÓDIGO DEONTOLÓGICO. - Se rebotó. Hay 3 Colegios que han hecho alegaciones a 
muchos artículos. Sigue sin salir adelante, no se va a poder presentar en la Convención 
Médica de la Profesión.

REUNIONES CON AMA. - Ha mantenido 2, una preparatoria con Ricardo Toranzo 
para luego tener una con Ricardo Murillo, Presidente de AMA; El resultado de estas 
reuniones ha sido la firma de un convenio con vigencia desde el 1/07/2022 y actualizado,  
haciendo constar el nombre del actual Presidente, ya que en el anterior figuraba 
Enrique Guilabert.  En el segundo semestre de 2022 nos ingresarán 9.000 €. Además se 
comprometió a financiar una Jornada para jubilados de Segovia.

ENCUENTRO CON EJECUTIVOS DE MUTUAL MÉDICA. - Van a cambiar las bases de 
cotización y los que cotizan por Mutual van a poder desgravarse hasta 4.200 € y 
también como plan de pensiones hasta 1.500 €. Enviarán los formularios y se informará 
a los colegiados. Han dado 2 becas de 750 € que van a abonar ya.

Además, comenta que Caixabank va a pagar 1.800 € para sufragar gastos de la 
Festividad de  San Cosme y San Damián.

REUNIÓN REPRESENTANTES EL PP EN SEGOVIA.  Le solicitaron una reunión para 
informarse sobre el tema del nombre de la rotonda.

RUEGOS Y PREGUNTAS.

La próxima sesión queda fijada para el día 10 de noviembre, 10:00/10:30 horas.

Sin más asuntos que tratar se da por finalizada la sesión, siendo las 14:15 horas de la que 
se levanta el acta con el VºBº del Sr. Presidente.

8 de noviembre de 2022
INFORME DEL PRESIDENTE.

Informa el Dr. Graciliano Estrada, Presidente,  de las actividades y reuniones a las que ha 
asistido desde la última sesión:

14-oct-22 Asistió a la entrega de los PREMIOS MÉDICOS Y PACIENTES convocado por la OMC. 

14-oct-22 ASAMBLEA GRAL. CGCOM. Destaca que aún no se ha llegado a ningún acuerdo con 
la modificación del Código de deontología Médica. 

18-oct-22 XII ENCUENTRO EMPRESAS”.  Informa que asistió al encuentro  invitado por  CRUZ 
ROJA  en el que participó con la ponencia: “Bienestar laboral y salud emocional”. Asistieron las 
autoridades segovianas. 
 
19-oct-22 VALLADOLID: REUNIÓN CESM.

20-oct-22 CONGRESO DE NUTRICIÓN. REUNIÓN ANUAL DE LA ACADEMIA ESPAÑOLA DE LA 
NUTRICIÓN Y CIENCIAS DE LA ALIMENTACIÓN (AEN).  Celebrado en Segovia e informa que 
asistió a la misa celebrada en la Iglesia de San Miguel dentro de los actos organizados para la  
inauguración del Congreso,   y a la entrega del Diploma concedido al Colegio de Médicos de 
Segovia junto con la Asociación Andrés Laguna para las ciencias de la Salud.   Que tuvo lugar 
en el Ayuntamiento de Segovia.  Propone enmarcar el Diploma y colgarlo en la Sede Colegial. 
Se aprueba.
   
20/21 Oct.  MADRID: CONGRESO DE DERECHO SANITARIO. Informa que asistió a este 
Congreso invitado por la Organización Médica Colegial.

Destaca que asistió al Taller impartido por Raquel Murillo dado el interés por la colaboración 
que existe con AMA.

26-oct-22 FES: ENCUENTRO Y ALMUERZO CON ALBERT RIVERA.

26-oct-22 En Valladolid, asistió al Congreso de la  ASOCIACIÓN CASTELLANO-LEONESA DE 
ONCOLOGÍA, invitado por la Dra. Isabel Marcos. 

26/27 oct.  En Madrid, dentro del FORO ESTRATÉGICO SEPAR, impartió una ponencia.

31-oct-22 Reunión del Trabajo en el Ministerio de Universidades para la tramitación de 
expedientes de homologación de títulos extranjeros.

02-oct-22 Reunión con José María Pino de Redacción Médica.

3/4-5 nov. MADRID: CONVENCIÓN DE LA PROFESION MÉDICA. Destaca su intervención 
para explicar  el  procedimiento que se sigue en  la homologación de títulos extranjeros,   
facilitando los datos de los primeros 1.100 expedientes homologados. Hubo sorpresas entre los 
asistentes ya que la mayoría no conocía el procedimiento de homologación.

La presentación quedó colgada en la web del Consejo junto con la documentación de la 
Asamblea.  

Salieron temas colaterales que le llamaron la atención. En concreto cómo se colegia en otros 
colegios con especialidad no homologada.

Se plantea la duda de la vocalía en la que se les incluye en el proceso de colegiación, 
importante a efectos de votación en procesos de renovación de cargos en los colegios.

4 NOV. DESAYUNO SOCIOSANITARIO CON ALEJANDRO VÁZQUEZ Reunión  a la que asistió 
con todos los Presidentes de Castilla y León.
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Se habló de la actual situación sanitaria, en especial la de Madrid.

07-nov-22 Informa que mantuvo una reunión con Pablo Gómez y Oscar Hernández, 
responsables de Banca de Instituciones de Caixabank, para negociar la gestión de las 
remesas de recibos a través de esta entidad. 

Informa que el 30 de junio salió una normativa del ministerio de  trabajo por la que se 
permite hacer planes de pensiones para autónomos con una desgravación de 4.200 
€ más. Caixabank hace propuesta para el colectivo de medicina privada. Se acuerda 
solicitar la información para poder enviarla por correo electrónico a todos los colegiados 
de la vocalía de medicina privada.

07-nov-22 Apertura de la Sesión de Dermatología organizada con el patrocinio de 
Novartis. 

RUEGOS Y PREGUNTAS.

Sin más asuntos que tratar se da por finalizada la sesión, siendo las 12:30 horas.

19 de diciembre de 2022
INFORME DEL PRESIDENTE.

Informa el Dr. Graciliano Estrada, Presidente,  de las actividades y reuniones a las que ha 
asistido desde la última sesión: 

10-nov-22 VIII Congreso Regional de CESM Castilla y León
14-nov-22 Reunión Sociedades Científicas en Valladolid. Consejo Colegios Médicos 
Castilla y León
15-nov-22 Reunión Presidentes Colegios Profesionales 
16-nov-22 Comida de Trabajo Fundación Científica. Jornada INVESTIGACIÓN 
BIOSANITARIA ESPAÑOLA. COLABORACIÓN PÚBLICO-PRIVADA EN SU 
PLANIFICACIÓN Y FINANCIACIÓN.  Dra. Mª Laura García Bermejo. Directora Científica 
del Instituto Ramón y Cajal de Investigación Sanitaria.   Dña. Amelia Martín Uranga. 
Directora asociada Investigación Clínica y Trasnacional de Farmaindustria-España.   Dr. 
Antonio Cubillo Gracián.
Director de Oncología del Grupo y Director del Centro Oncológico Clara Campal - HM 
Hospitales.
18-nov-22 PLENO CONSEJO AUTONÓMICO. PEÑAFIEL
25-nov-22 DIA INTERNACIONAL VIOLENCIA GÉNERO. DIPUTACIÓN SEGOVIA
29-nov-22 CONSEJO DE SALUD: DELEGACIÓN TERRITORIAL DE LA JCyL.
30-nov-22 Comida de Trabajo Fundación Científica.
 Jornada. INVESTIGACIÓN BIOSANITARIA EN CASTILLA Y LEÓN. ESTRUCTURA Y 
FUTURO. PROBLEMAS PRÁCTICOS EN UNA PEQUEÑA PROVINCIA
Dra. Sonia Martín Pérez. Directora General de Planificación Sanitaria, Investigación e 
Innovación
Dra. Isabel Marcos Sánchez. Presidenta de la Comisión de Investigación del Área de 
Salud de Segovia.
01-dic-22 PLATAFORMA FEDERACIÓN DE VECINOS SEGOVIA: SANIDAD.
Informa que asistió a esta mesa invitado por FEDAVE en la que participó también el 
Gerente de Asistencia Sanitaria, representantes de Marea Blanca y de la Federación de 
Vecinos. 
13 ó 14  Dic. Ministerio de Universidades: Revisión  de expedientes homologación. 
15-dic-22 JUNTA DE PATRONOS FUNDACIÓN PROTECCIÓN SOCIAL.
Con relación a este asunto considera que es importante que desde el Colegio de 
Segovia se capte a los colegiados jubilados que suscriban el patronato tras su paso a 
colegiado honorífico.

Informa de la situación alarmante del Colegio de Médicos de Madrid con respecto al 
Patronato ya  que no gestiona el Fondo con el CGCOM.

16-dic-22 Asamblea CGCOM.
17-dic-22 Punto único: APROBACIÓN  ARTICULADO CÓDIGO DEONTOLOGÍA MÉDICA CGCOM. 
Informa el Sr. Presidente que ya por fin se aprobó el nuevo Código de Deontología Médica que 
será presentado en el Congreso de Deontología que tendrá lugar en Febrero en Sevilla. 

RUEGOS Y PREGUNTAS.

La próxima sesión queda fijada para el día 19 de enero a las 10:30 horas, en segunda 
convocatoria.  

Sin más asuntos que tratar se da por finalizada la sesión, siendo las 18:30 horas. 

Asambleas

23 de marzo de 2022

INFORME DEL PRESIDENTE.
Informa el Sr. Presidente de los actos a los que ha asistido desde la última Asamblea General 
celebrada el 20 de diciembre de 2021

1.- Reuniones de ICOMSEGOVIA: 3 reuniones de Pleno- 1 Comisión Permanente vía Zoom
2.- Reuniones Consejo Autonómico Castilla y León: 3 reuniones
3.- Reuniones CGCOM: 2 Asambleas.
4.- Reuniones en el Ministerio de Universidades (Madrid),   informa que ha asistido a 3  para 
tratar sobre el tema de homologación de títulos extranjeros, ya que forma parte de la Comisión 
de carácter asesor para la homologación de título de Médicos Generales, ya que la de otras 
especialidades las  hace la ANECA. Se está en buena dinámica, ya que el Ministerio agiliza los 
expedientes y desde la Comisión los dan salida.
5.- Reuniones con CAIXBANK y CAJA RURAL.   La idea de esta Junta Directiva, es que la 
Fundación Científica del Colegio sea autónoma en cuanto a su gestión económica, para que 
los colegiados no tengan que asumir el coste de la misma, y estas entidades están dispuestas a 
financiar distintas actividades de la fundación cómo el acto de bienvenida a los Médicos Interno 
Residentes y la Festividad de San Cosme y San Damián.

Estuvo en el Congreso de la UEMS, celebrado en Sevilla, en el que se abordó toda la actualidad 
de la acreditación de la formación médica especializada, ha sido un Congreso de debate para 
ver cómo se tiene que hacer en el futuro la acreditación de los cursos y conseguir que haya 
homogeneidad en todo el territorio europeo.

ASISTENCIA ACTOS INSTITUCIONALES:
Invitado por FEMUR,   asistió a un desayuno informativo dónde se presentó el estudio “IMPACTO 
DE LA COVID EN LA MUJER RURAL Y SU ENTORNO”

Asistió Acto de entrega de premios de la Real Academia de Medicina de Salamanca, ya que hay 
un acuerdo con dicha academia en el que el Colegio de Segovia entrega un premio, y en este 
caso se premió  a Médicos del Servicio de Hematología del Complejo Asistencial de Segovia, 
que acudieron a recogerlo y fue entregado por el Dr. Estrada

En el mes de abril, la Real Academia de Medicina hará un acto en el ICOMSEGOVIA del que se 
informará en tiempo y forma.

El 8 de marzo estuvo en el Teatro Juan Bravo,  invitado por la Diputación Provincial,  para asistir 
a los actos del día de la mujer dónde se hizo un reconocimiento a la primera mujer alcaldesa 
de la provincia de Segovia y se presentó un libro sobre la mujer segoviana en el siglo XIII, como 
homenaje a los Fueros de Sepúlveda.

ACTIVIDAD FORMATIVA
Asistencia a la conferencia inaugural impartida por el Dr. Jesús San Miguel Izquierdo y que 
versó sobre “LA INVESTIGACIÓN BIOSANITARIA, ¿UN LUJO O UNA NECESIDAD?
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Se hizo una Jornada muy interesante titulada “AFRONTANDO UNA PETICIÓN DE UN 
PACIENTE DE AYUDA A MORIR. ASPECTOS PRÁCTICOS”, impartida por 2 colegiados, 
miembros de la Comisión de Garantía y Evaluación de la Eutanasia de Castilla y León, Dr. 
Enrique Arrieta Antón y Dr. Santiago Martín Moreno. La jornada fue un éxito en cuanto a 
asistentes y clarificadora para los asistentes

Curso “HÍGADO GRASO-ESTEATOSIS HEPÁTICA: CONCEPTOS, IMPLLICACIONES 
CLÍNICAS, DIAGNÓSTICO Y TRATAMIENTO” impartido por el Dr. José Javier Moreno 
Palomares

Se está realizando un curso con una gran transcendencia y muy interesante sobre 
CUIDADOS PALIATIVOS con gran éxito de asistencia impartido por distintos profesionales, 
Dr. Leandro Maroto, Dra. Pilar del Pozo, Dra. Elena Hernández, Dra. Mª Cruz Macías, Dr. 
Enrique Arrieta, Dra. Pilar Galán, D. David Manzano (Psico oncólogo) y Dª Estrella Sancho 
(Enfermera)

El programa formativo se está cumpliendo con bastante éxito y se va a acabar el primer 
semestre con lo planificado.

OTROS ASUNTOS.

Se han realizado 2 homenajes a compañeros fallecidos el año pasado por su implicación 
y vinculación colegial, Dr. José Antonio Franco y Dr. Jacinto Grasa. Ha sido un homenaje 
íntimo, en consonancia con lo solicitado por la familia y como forma de agradecimiento.

Hay varios actos importantes para el presente y futuro próximo del Colegio:

 El próximo 25 de mayo se inaugurará oficialmente la Sede Colegial, que no se pudo hacer 
en su momento por la pandemia, será un Acto Solemne con descubrimiento de placa y 
asistencia del Presidente de la Comunidad de Castilla y León, al que se ha invitado.

En torno a la semana anterior de la inauguración se realizarán charlas o jornadas de interés 
general para los colegiados que se anunciarán en su momento.

Además, se ha reunido con los organizadores del Congreso de Cirugía de la Mano que se 
va a celebrar en Segovia, en La Granja el próximo 26 de abril.

El Presidente informa que respecto a la situación de Ucrania de las actuaciones del Colegio, 
una ha sido emitir un comunicado en el que se condena todo lo que está ocurriendo, 
sobre todo, los bombardeos sobre hospitales y sobre todo hospitales infantiles, existe 
mucha censura por lo que es importante desde las instituciones denunciar lo que está 
ocurriendo.

Asimismo, informa que se ha aprobado en el Pleno celebrado anteriormente que el 
importe que se da otros años a una ONG, correspondiente al 0,7% del presupuesto  (1.600 
€)  este año vaya destinado como ayuda a Ucrania y se va a poner en marcha para que 
los colegiados que quieran hacer aportaciones  para la misma causa puedan hacerlo a 
través de Bizum o transferencia; se informará por mail a los colegiados y se facilitará la 
cuenta a la que hacer la donación  Se gestionará con la  OMC para que ellos gestionen la 
compra de  materiales necesarios, a través de su Fundación. Se ha decidido dar dotación 
económica porque es más práctico y más razonable llevarlo a cabo.

INFORME DEL TESORERO:

APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL BALANCE Y LIQUIDACIÓN DEL PRESUPUESTO DEL 
EJERCICIO DE 2021.

El Sr. Tesorero expone someramente el balance del año 2021 y la memoria económica 
que han supervisado los miembros de la Comisión Económica, Dr. Miguel Marina 
Villanueva, Dr. José Rodríguez Sanz y Dra. Ana Isabel Sanjosé Rodríguez.

Da la gracias a la Asesoría económica, Torquemada asesores, sobre todo a Conrado y a Raúl 
Gonzalo Gala que siempre ayuda en la elaboración del informe, sobre todo, a nivel informático

INGRESOS: Explica los ingresos haciendo hincapié en el Patronato, e ingresos de otras 
instituciones, carnets que se hacen a otros Colegios, Ávila, Soria, Colegio de dentistas, etc…

GASTOS: Explica someramente los gastos, que aunque se han incrementado ligeramente, hay 
gastos que desaparecerán, como la plusvalía, que se termina de pagar en marzo, los sueldo 
y demás no se han incrementado. Han aumentado los gastos en conservación y reparación 
porque ha habido que hacer diversas compras y mejora.

Se han hecho varias campañas de prensa en periódicos locales por lo que ha aumentado el 
gasto.

Se ha subido el gasto en Cursos y Conferencias y en insignias porque se estaban agotando. En 
homenajes no ha subido.

Los gastos habituales de entrega de porcentajes tanto al Consejo Autonómico como al 
Consejo, explica cómo van los gastos respecto a los préstamos con la OMC y con CAIXABANK.

A continuación se detalla la liquidación:
 
LIQUIDACIÓN DE INGRESOS Y GASTOS, AÑO 2021
A) INGRESOS
CAPÍTULO I - CUOTAS:

1)- Cuotas de entrada  2.193,65 €
2)- Cuotas colegiales  144.559,97 €
3)- Cuotas extraordinarias  58.033,30 € 
 204.786,92 €

CAPÍTULO II - CERTIFICADOS MÉDICOS

1). Venta de certificados  12.362,00 €
2). Descuento finan. certificados (resta)  -120,00 €
 12.242,00 €

CAPÍTULO III - OTROS INGRESOS - 

1)- Carnets otros colegios  708,00 €
 708,00 €

CAPÍTULO IV - INTERESES BANCARIOS
 0,00 €

CAPÍTULO V - APORTACIONES Y CONVENIOS
 31.987,04 €

CAPÍTULO VI - DICTÁMENES - INTERVENCIÓN TOROS 
 41,32 €
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CAPÍTULO VII - SUBVENCIONES - CURSOS
 900,00 €

CAPÍTULO VIII - GARAJE 446,28 €

TOTAL INGRESOS =  251.111,56 €

B) GASTOS
CAPÍTULO I - SEDE COLEGIAL:
1)- Comunidad y limpieza  9.164,15 €
2)- Impuesto Bienes Inmuebles  1.432,24 €
3)- Energía eléctrica - agua - basuras  2.672,51 €
4)- Contrato de seguro/Inmueble  (oficina y despachos)  0,00 €
5)- Alquiler sede Conde Sepúlveda 0,00 €
6)- Alarma Caixa nueva sede 727,20 €
7)- Tributos: plusvalía venta sede + licencia apertura 12.335,55 €

 26.331,65 €

CAPÍTULO II - ASIGNACIONES COLEGIO DE MÉDICOS
1)- Dietas en general  6.695,03 €
2)- Asignación Secretario General  9.230,76 €
3)- Relaciones públicas y gastos representación  4.037,36 €
4)- Gastos vocalías y grupos de trabajo  0,00 €
5)- Comisión permanente  0,00 €
    
 19.963,15 €

CAPÍTULO III - PERSONAL:
1)- Sueldos y salarios  50.227,42 €
2)- Seguros Sociales a cargo del Colegio  15.724,17 €
3)- Prevención de riesgos  1.464,59 €
 67.416,18 €

CAPÍTULO IV - MOBILIARIO Y MÁQUINAS:
1)- Adquisición de material inventariable (valor < 300€)  0,00 €
2)- Conservación y reparación  6.361,26 €
3)- Mantenimiento e-Colegio 0,00 €
 6.361,26 €

CAPÍTULO V - MATERIAL DE OFICINA 
 528,39 €

CAPÍTULO VI - COMUNICACIONES Y FRANQUEOS:
1)- Teléfono, telégrafo y fax.  6.276,86 €
2)- Franqueos y transportes urgentes  377,96 €
 6.654,82 €

CAPÍTULO VII - ADQUISICIÓN IMPRESOS AL CONSEJO
 150,00 €

CAPÍTULO VIII - SUSCRIPCIONES Y BIBLIOTECA
1)- Prensa 2.441,75 €
2)- Compra libros-revistas  0,00 €
 2.441,75 €

CAPÍTULO IX - GASTOS SOCIALES Y DE DIFUSIÓN PROFESIONAL
1)- Conmemoraciones y homenajes  5.936,66 €
2)- Cursos, conferencias, congresos  12.212,98 €
3)- Difusión profesional  0,00 €
4)- Revista  0,00 €
5)- Insignias  5.220,00 €
 23.369,64 €

CAPÍTULO X - SERVICIOS EXTERNOS PROFESIONALES
1)- Asesoría Jurídica - Contable  16.174,38 €
2)- Seguros  8.678,63 €
3)- Publicidad y BOCyL  1.193,10 €
4)- Protección de datos 807,80 €
5)- Licencias e-mail y  Otros 5.235,92 €
 32.089,83 €

CAPÍTULO XI - AMORTIZACIÓN DE INVERSIONES
 22.744,65 €
CAPÍTULO XII - CONSEJOS: OMC Y AUTONÓMICO,
PARTICIPACIÓN EN CUOTAS  24.724,40€

CAPÍTULO XIII - FINES SOCIALES:
 1.600,00 €

CAPÍTULO XIV - DE BANCOS
1)- Gastos bancarios  118,95 €
2)- Intereses Préstamos  5.769,57 €
 5.888,52 €

CAPÍTULO XV - IMPREVISTOS  539,00€
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CAPÍTULO XVI - GARAJE  
1)- Impuesto Bienes Inmuebles  71,18€
2)- Comunidad  425,16€
3)- Amortización  310,10€
 806,44€

CAPÍTULO XVII - IMPUESTO SOBRE SOCIEDADES
25% de las ganancias por intereses bancarios y visados (cálculo definitivo en julio-2022) 0,00€

TOTAL GASTOS =  241.609,72 €

INGRESOS  251.111,56 €
GASTOS  241.609,72 €
SUPERÁVIT / DÉFICIT  9.501,84 €

Superávit Destinado a pagos pendientes PROTECCIÓN SOCIAL DE LA OMC

 Vº  Bº          EL TESORERO
EL PRESIDENTE
Graciliano Estrada Trigueros         Rafael Sanz Ferreiro

Se aprueba por unanimidad de los asistentes.

El Sr. Tesorero comenta y agradece las gestiones del Presidente en cuanto a las ayudas 
recibidas por otras instituciones, Caixabank, Caja Rural, Mutual Médica, la Diputación, 
algunos confirmados y otros en vías de tramitación. 

NOMBRAMIENTO DE LA COMISIÓN ECONÓMICA

Informa el Sr. Tesorero que los integrantes que actualmente componen dicha Comisión 
están dispuestos a seguir, por lo que se les renueva por un año más el cargo, siendo éstos:

      D. Miguel Marina Villanueva
      D. José Rodríguez Sanz
      Dª. Ana Isabel Sanjosé Rodríguez

RUEGOS Y PREGUNTAS

Se da por finalizada la sesión, siendo las 20:30 horas,  de la que se levanta el acta con el 
VºBº del Sr. Presidente.

19 de diciembre de 2022

INFORME DEL PRESIDENTE.

El Sr. Presidente agradece la asistencia a los presentes en la sala.
Enumera los actos, reuniones y actividades formativas:

COLEGIO DE MEDICOS DE SEGOVIA
•	 PLENOS: 8
•	 COMISIONES PERMANENTES: 3

CONSEJO DE COLEGIOS OFICIALES DE MEDICOS DE CYL
•	 PLENOS ORDINARIOS: 5 
•	 PLENOS EXTRAORDINARIOS: 3 
•	 ASAMBLEAS: 2 
•	 REUNIONES CONSTITUCIÓN FUNDACIÓN CIENTÍFICA: 6

CONSEJO GENERAL DE COLEGIOS OFICIALES DE MÉDICOS DE ESPAÑA
•	 ASAMBLEAS ORDINARIAS: 10 
•	 MINISTERIO UNIVERSIDADES: HOMOLOGACIONES: 10 
•	 FUNDACIÓN PROTECCIÓN SOCIAL: 2 
•	 ELECCIONES VOCALIAS CGCOM 
•	 CONGRESO UEMS SEVILLA.
•	 CONVENCIÓN PROFESIÓN MÉDICA 
•	 REUNIONES SEAFORMEC. 

OTRAS REUNIONES
•	 CONSEJERÍA SANIDAD: 2 
•	 CONSEJO DE SALUD DE ÁREA: 2 
•	 CONSEJO DE IGUALDAD: 2 
•	 REUNIONES OBRA SOCIAL CAJA RURAL 
•	 DESAYUNOS INFORMATIVOS: 6
•	 ASISA. CONVENIO DE COLABORACIÓN. 
•	 SESIONES CARRERA PROFESIONAL: 2 
•	 ÓRGANO COLEGIAL MUTUAL MÉDICA 1 
•	 ENCUENTRO MUTUAL MÉDICA PARA PRESIDENTES COLEGIOS MEDICOS:1
•	 PREVISIÓN SANITARIA NACIONAL: 1 
•	 PSN COMPLEJO SAN JUAN: 1 
•	 ALMUERZOS DE TRABAJO Y REUNIONES CON DIRECTIVOS  AMA: 5 
•	 REUNIONES REDACCIÓN MÉDICA. 1 
•	 REUNIONES CON VARIAS SOCIEDADES CIENTÍFICAS.
•	 REUNIONES SINDICATO  CEMS
•	 REUNIONES PRESIDENTES COLEGIOS PROFESIONALES SEGOVIA: 2 
•	 REUNIONES PARTIDOS POLÍTICOS SEGOVIA. 

ACTOS INSTITUCIONALES
•	 INAUGURACIÓN SEDE COLEGIAL 
•	 JORNADA LA SANIDAD ESPAÑOLA LOS PRÓXIMOS 10 AÑOS CON Dª ANA PASTOR 

JULIÁN. 
•	 JORNADAS DE PUERTAS ABIERTAS PARA COLEGIADOS. 
•	 FESTIVIDAD DE LA PATRONA 
•	 ENTREGA PREMIOS RECONOCIMIENTO CIENTÍFICO 
•	 BIENVENIDA MIR. 
•	 PRESENTACION LIBRO CASOS CLÍNICOS 2021 
•	 PRESENTACIÓN ESTUDIO DEMOGRAFÍA MÉDICA. 
•	 TOMA DE POSESIÓN GERENTE ASISTENCIA SANITARIA
•	 TOMA POSESIÓN JUNTA DIRECTIVA ICOM VALLADOLID
•	 ENTREGA PREMIOS DIPUTACIÓN.
•	 ENTREGA PREMIOS REAL ACADEMIA SALAMANCA
•	 CONGRESO SECMA: CIRUGÍA DE LA MANO. SAN ILDEFONSO.
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•	 DIA INTERNACIONAL DE LA MUJER: TEATRO JUAN BRAVO.
•	 INAUGURACIÓN AÑO EN IMAGNES NORTE DE CASTILLA
•	 ENCUENTRO INSTITUCIONAL CRUZ ROJA.
•	 CONGRESO NUTRICIÓN
•	 CONGRESO DERECHO SANITARIO
•	 FES ENCUENTRO CON ALBERT RIVERA.
•	 CENA ASPACE
•	 INAUGURACIÓN CONGRESO ASOCIACIÓN C.L ONCOLOGÍA.
•	 FORO SEPAR.
•	 PREMIOS COPE.
•	 INAUGURACIÓN CONGRESO NEFROLOGÍA
•	 CONGRESO REGIONAL CESMCYL.
•	 FESTIVIDAD FARMACÉUTICOS. 

ACTIVIDADES FORMATIVAS  SEGUNDO SEMESTRE 2022
•	 MERCADOS FINANCIEROS CON CAIXABANK. 
•	 “LA INVESTIGACIÓN BIOSANITARIA: ¿UN LUJO O UNA NECESIDAD?
•	 “AFRONTANDO UNA PETICIÓN DE UN PACIENTE DE AYUDA A MORIR. ASPECTOS 

PRÁCTICOS”
•	 “HÍGADO GRASO-ESTEATOSIS HEPÁTICA: CONCEPTOS,
•	 IMPLICACIONES CLÍNICAS, DIAGNÓSTICO Y TRATAMIENTO”.
•	 CURSO “FORMACIÓN EN CUIDADOS PALIATIVOS”.
•	 TALLER DE “PATOLOGÍA REUMATOLÓGICA EN ATENCIÓN PRIMARIA”
•	 “INVESTIGACIÓN BIOSANITARIA ESPAÑOLA: ESTADO ACTUAL Y ESTRATEGIA DE 

FUTURO”.
•	 “EPIDEMIOLOGÍA DE LAS ENFERMEDADES NEUROLÓGICAS”
•	 SESIÓN CONJUNTA CON REAL ACADEMIA DE MEDICINA DE SALAMANCA .Dedicada 

al Dr. Jacinto Duarte -Jefe de la Sección de Neurología del Complejo Asistencial de 
Segovia recientemente jubilado y Académico correspondiente de la Real Academia 
de Medicina de Salamanca- 

•	 CURSO PRÁCTICO UROLOGÍA.
•	 CURSO “ACTUALIZACIÓN TERAPÉUTICA EN PSIQUIATRÍA”
•	 CURSO DE “ACTUALIZACIÓN EN DEMENCIAS ”
•	 “INVESTIGACION BIOSANITARIA ESPAÑOLA. COLABORACIÓN PÚBLICO-PRIVADA 

EN SU PLANIFICACION Y FINANCIACIÓN”
•	 “LA INVESTIGACIÓN BIOSANITARIA EN CASTILLA Y LEÓN. ESTRUCTURA Y FUTURO. 

PROBLEMAS PRÁCTICOS EN UNA PEQUEÑA PROVINCIA

INFORME DEL TESORERO:
APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL PRESUPUESTO DE INGRESOS y GASTOS PARA EL EJERCICIO 
2022.

El Tesorero explica las partidas del presupuesto indicando que partimos de un incremento 
del 2,74% respecto del año 2022. Se va a disponer de un monto económico total de 
235.000 €.

En la sesión del Pleno de la Junta Directiva se ha planteado y aprobado subir 2 € la cuota 
colegial, es decir que en el año 2023 la cuota seria de  99,96 € trimestre si lo aprueba la 
Asamblea.

Se  somete a votación siendo aprobado  por unanimidad de los asistentes.

A día de hoy hay 904 colegiados, de los cuales están en activo 667.

El Sr. Tesorero hace varias aclaraciones a varias de las partidas del presupuesto para  
aclarar a los asistentes:

1.- Desde el ejercicio anterior no se cobra  Cuota de traslado a los colegiados que vienen 
de otros colegios por acuerdo aprobado en  asamblea de colegiados de  diciembre 2021. 

Anteriormente a todos los colegiados que venían desde otros colegios se les cobraba una cuota 
de 30 € en concepto de traslado de expediente. 

2.-  Se incrementa la Cuota colegial en 2 €.

3.-  La cuota al Consejo de Colegios Médicos de Castilla y León se ha incrementado en 3 €por 
colegiado para 2023.

4. Se recupera la aportación de 18.000 € anuales de AMA.   Habiendo recibido ya en diciembre 
el ingreso de 9.000 € correspondiente al  segundo semestre.

5.- En la actualidad se están pagando dos créditos:

1.  150.000  €  con la OMC a diez años y con un pago mensual de unos 1.350 € mensuales
2.  200.000 € con Caixabank, a quince años, con un pago mensual  de 1.351,37€ mensuales.

Se está procediendo a la contención  y reducción de los gastos de limpieza, electricidad y 
telefonía. 
En el ejercicio 2022 se  terminó de pagar la plusvalía al ayuntamiento de Segovia. 

De los capítulos reflejados en el presupuesto hace una breve explicación de las cantidades 
aplicadas en cada una de las partidas. 

Tras la exposición por parte del Tesorero de la propuesta de presupuesto de ingresos y gastos 
para el ejercicio 2023, se aprueba por unanimidad de los asistentes.

RUEGOS Y PREGUNTAS

Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión siendo las 20,30 de la que se levanta este acta 
con el VºBº del Sr. Presidente.
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Área de Informática
PRIMER TRIMESTRE AÑO 2022

Actualización Página web

Actualización de la Página Web 560
Envío de circulares por correo masivo

Envío de Circulares por correo masivo 275
Actualización de la lista de emails.

Modificación de Lista de Correo para el envío  65

SEGUNDO TRIMESTRE 2022

Actualización página web

Actualización de la Página Web 175
Envío de circulares por correo masivo

Envío de Circulares por correo masivo 185

TERCER TRIMESTRE 2022

Actualización de la página web

Actualización de la Página Web 45
Envío de circulares por correo masivo

Envío de Circulares por correo masivo 35

CUARTO TRIMESTRE 2022

Actualización de la página web

Actualización de la Página Web 225
Envío de Circulares por correo masivo

Envío de Circulares por correo masivo  145
Actualización de la lista de emails.

Modif. de Lista de Correo para el envío 20

Asesoría Jurídica
Las actividades que la Asesoría Jurídica del Ilustre Colegio Oficial de Médicos de Segovia ha 
desarrollado durante el año 2022 pueden resumirse en los siguientes capítulos:

RESOLUCIÓN DE CONSULTAS
Durante el año 2022 se han efectuado a la Asesoría Jurídica un total de 56 consultas que se 
han realizado tanto de forma presencial en la propia sede del Colegio, como por teléfono y 
por correo electrónico, consistiendo las mismas tanto en temas profesionales como del ámbito 
privado.

Debido a la pandemia provocada por la COVID-19 se han continuado recibiendo consultas de 
médicos relacionadas con problemas que se les presentaba en su ejercicio profesional y desde 
la asesoría jurídica se les ha asesorado.

Otro de los temas por los que se han recibido numerosas consultas es la entrada en vigor de 
la Ley Orgánica 3/2022, de 24 de marzo, de regulación de la eutanasia. Las consultas han ido 
dirigidas, sobre todo, al desarrollo del Registro de objetores de conciencia.

Las consultas que se han realizado han tratado esencialmente de los siguientes temas:

•	 Guardias, Jornada de trabajo y descansos.
•	 Carrera profesional.
•	 Dudas respecto a los certificados y partes médicos, así como de las Historias clínicas.
•	 Consultas relacionadas con el ejercicio del trabajo (baja laboral, maternidad, excedecias, 

comisones de servicios, incompatibilidades, etc..).
•	 Jubilación, compatibilidad con consulta privada, alternativas al RETA, cuantía de la pensión 

de jubilación, etc.
•	 Citaciones a juicios y ejercicio de actividad como perito judicial. 
•	 Consultas Estatutarias y Deontológicas.
•	 Recetas de médicos Jubilados.
•	 Consultas no relacionadas con el ejercicio de la profesión (arrendamientos urbanos, 

compraventas, herencias, denuncias, etc.).

Además de lo indicado, también se ha asistido a la Corporación en cuantos asuntos se le ha 
requerido.

ELABORACIÓN DE DOCUMENTOS
Durante el ejercicio 2023 se asistió a la nueva Junta Directiva del Colegio de Médicos resultante 
de las elecciones celebradas el año anterior. Este año se han realizado los siguientes documentos: 

•	 Elaboración de documentos en relación con los procedimientos deontológicos que se han 
tramitado.

•	 Elaboración de informes para la Junta Directiva.
•	 Escritos contestando oficios de Jueces y Tribunales, así como remisión de listas de Peritos 

médicos.
•	 Agresiones en el trabajo.
•	 Redacción y visado de Convenios con otros organismos públicos o privados.
•	 Escritos varios de carácter administrativo.
•	 Y supervisión de las Actas de las Asambleas.



comsegovia - memoria anual 2022 54 2022 memoria anual  - comsegovia55

Reuniones Junta Directiva

DENUNCIAS/QUEJAS A MÉDICOS
En el año 2022 se han recibido en el Colegio de médicos siete quejas a médicos ( cinco 
de ellas presentadas por la misma persona) por presuntas actuaciones contrarias a la 
deontología médica, siendo las mismas por divergencias en la asistencia sanitaria 
prestada. 

Estas denuncias fueron archivadas sin iniciar procedimiento disciplinario, pues tras 
realizar una información reservada, se consideró que no existía la causa denunciada o no 
existía una transgresión del Código de Ética y Deontología médica.

ACTUACIONES ANTE AGRESIONES A MÉDICOS
Como consecuencia del compromiso que adquirió el Ilustre Colegio Oficial de Médicos 
de Segovia con los colegiados, en cuanto a proporcionar asesoramiento y defensa 
jurídica gratuita a aquéllos que fueran víctimas de agresiones y vejaciones en el ejercicio 
de su trabajo, se han realizado 2 intervenciones por la asesoría jurídica.

Los médicos únicamente han precisado el asesoramiento de la asesoría jurídica y no se 
ha iniciado ninguna actuación judicial.

Comisión Deontológica 
La Comisión Deontológica del ICOM de Segovia ha venido desarrollando su trabajo 
como en años anteriores mediante reuniones periódicas a lo largo del año 2022, 
fundamentalmente a demanda de los casos problemas deontológicos, reclamaciones y 
denuncias presentadas en el Colegio por ciudadanos, en general como pacientes, y por 
los propios profesionales colegiados. La composición de la siguiente forma:

Presidente  (Comisión Permanente)
Mª del Cármen Pérez Molina Ramírez 
 
Secretario  (Comisión Permanente)
Encarnación Lledo Yague 
    
Vocal (Comisión Permanente)
Ana Isabel Sanjosé Rodriguez  
 
Vocal 
Magdalena Garrido Mesa
  
Vocal 
José García Velazquez    

Vocal 
Olena Kushnirenko Bezugla  
  
Vocal 
Amalia Teso Gamella  
 
Vocal 
Olga Montesinos Sánchez-Girón

“En este año, se han resuelto 4 casos, derivados de quejas de ciudadanos”.

Fundación Científica del 
Colegio de Médicos
10 de febrero de 2022
De 18:30 a 20:30 Horas
Conferencia Inaugural La Investigación biosanitaria: ¿Un lujo o una necesidad?
Dr. Jesús San Miguel
Director Científico del Centro Médico de Investigaciones Aplicadas (CIMA)
Director de Medicina Clínica y Traslacional de la Universidad de Navarra
Director Médico de la Clínica Universitaria de Navarra
Premio Nacional de Investigación de Medicina 2021

16 de febrero de 2022 
De 17:30 a 19:30 Horas
Ayuda a Morir. Afrontando una petición de un paciente de ayuda a morir. Aspectos 
prácticos
Dr. Enrique Arrieta y Dr. Santiago Martín Moreno
Miembros de la Comisión de Garantía y Evaluación de la Eutanasia de Castilla y León

23 de febrero de 2022
De 17:30 a 19:30 Horas
Hígado graso-Esteatosis hepática: conceptos, implicaciones clínicas, diagnóstico y 
tratamiento
Dr. José Javier Moreno Palomares
Servicio de Medicina Interna-Complejo Asistencial de Segovia

2, 9, 16 y 23 de marzo de 2022 | de 17:30 a 19:30 Horas
CURSO DE FORMACIÓN EN CUIDADOS PALIATIVOS
 2 de marzo
“Cuidados Paliativos: definición, historia, evolución y cambios conceptuales Servicio 
Organización de los Cuidados Paliativos en el Área de Salud de Segovia”
Dra. Pilar del Pozo Tagarro
Unidad de Cuidados Paliativos hospitalarios de Segovia
Dr. Leandro Maroto Gómez
Unidad de Cuidados Paliativos domiciliarios de Segovia

“Instrumentos básicos: la entrevista y la historia clínica. Valoración integral del paciente 
paliativo: Física, Psicológica, Social y Funcional. Unidad paciente-familia. Trabajo en 
equipo”
Dr. Leandro Maroto Gómez
Unidad de Cuidados Paliativos domiciliarios de Segovia
D. David Manzano Moro
Psicólogo de la Unidad de Cuidados Paliativos domiciliarios de Segovia

9 de marzo
“Enfermedad crónica en fase avanzada: Instrumentos NECPAL e IDCpal”. “Principios 
generales del control de síntomas”
Dra. Elena Hernández
Unidad de Cuidados Paliativos domiciliarios de Segovia
Dña. Estrella Sancho Sancho
Unidad de Cuidados Paliativos domiciliarios de Segovia
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16 de marzo
 “Vía subcutánea. Manejo de infusores” “Sedación paliativa y en la agonía” “Nutrición/
hidratación al final de la vida. Toma de decisiones en un equipo: dilemas éticos”
D. Víctor de los Frailes Martínez
Unidad de Cuidados Paliativos domiciliarios de Segovia
Dr. Leandro Maroto Gómez
Unidad de Cuidados Paliativos domiciliarios de Segovia

23 de marzo
“Manejo del paciente paliativo en el ámbito hospitalario: Implicación interdisciplinar 
de los cuidados durante el Ingreso y en la planificación del Alta.”
Dra. María Cruz Macías Montero
Unidad de Cuidados Paliativos hospitalarios de Segovia

“Manejo del paciente paliativo en el ámbito domiciliario: Objetivos y procedimientos 
de intervención. Coordinación entre niveles asistenciales”
Dr. Enrique Arrieta Antón
Centro de Salud “Segovia Rural”
Dr. Leandro Maroto Gómez
Unidad de Cuidados Paliativos domiciliarios de Segovia

“Continuidad asistencial: Punto de vista del especialista”
Dra. Pilar Galán Álvarez
Servicio Hematología. Complejo Asistencial de Segovia

30 de marzo y 6 de abril de 2022
De 17:30 a 19:30 Horas
30 de marzo
TALLER DE “PATOLOGÍA REUMATOLÓGICA EN ATENCIÓN PRIMARIA” I
CONCEPTOS Y NOCIONES PRáCTICAS PARA MEJORAR EL MANEJO DE ESTE TIPO 
DE PACIENTES
1. Patología reumatológica en Atención Primaria. Definición, Diagnóstico y Manejo 
inicial:
- Artrosis columna cervical y lumbar, manos, caderas y rodillas
- Osteoporosis
- Artritis subtipos más frecuentes
2. Taller interactivo de imágenes radiográficas.
Dr. Fred Antonio Antón Pages
Servicio Reumatología-Complejo Asistencial de Segovia

6 de abril
TALLER DE “PATOLOGÍA REUMATOLÓGICA EN ATENCIÓN PRIMARIA” II
CONCEPTOS Y NOCIONES PRáCTICAS PARA MEJORAR EL MANEJO DE ESTE TIPO 
DE PACIENTES
1. Valoración de pruebas complementarias reumatológicas analíticas.
2. Patología reumatológica en Atención Primaria:
- Polimialgia reumática / Arteritis de células gigantes
- Fibromialgia.
3. Revisión de resultados de encuesta realizada a AP, comentarios y sugerencias para 
mejorar la interacción de ambos servicios.
Dr. Fred Antonio Antón Pages
Servicio Reumatología-Complejo Asistencial de Segovia

21 de abril de 2022
De 17:30 a 19:30 Horas
“Investigación biosanitaria española: Estado actual y estrategia de futuro”
Dr. Cristobal Belda Iniesta
Director del Instituto de Salud Carlos III

27 de abril de 2022
De 17:30 a 19:30 Horas
“Epidemiología de las enfermedades neurológicas”
SESIÓN CONJUNTA CON LA REAL ACADEMIA DE MEDICINA
DE SALAMANCA
Dedicada al Dr. Jacinto Duarte -Jefe de la Sección de Neurología recientemente jubilado y 
Académico correspondiente de la Real Academia de Medicina de Salamanca
Dr. Angel Pérez Sempere
Jefe de Sección de Neurología del Hospital General de Alicante

4, 11, 18, 26 de mayo, 1 y 8 de junio de 2022
De 17:30 a 19:30 Horas
4 de mayo
CURSO PRáCTICO UROLOGÍA 1
“STUI en varón” Síntomas de llenado y vaciado. Pruebas necesarias y tratamiento. Romper 
el mito de síntomas urinario = próstata.
Dra. Sara Díaz Naranjo
Servicio Urología Complejo Asistencial Segovia

11 de mayo
CURSO PRáCTICO UROLOGÍA 2
“Urología funcional. Incontinencia y prolapso de órganos pélvicos”
Tipos de incontinencia urinaria, fisiopatología, diagnóstico y opciones de tratamiento. 
Criterios de derivación.
Dr. Ángel Gallego Matey
Servicio Urología Complejo Asistencial Segovia

18 de mayo
CURSO PRáCTICO UROLOGÍA 3
“Infecciones de orina agudas y de repetición”
Concepto de infección complicada, no complicada y de repetición. Concepto de bacteriuria 
asintomática. Manejo de la prevención de ITUs recurrentes.
Dr. Lara Herrero López
Servicio Urología Complejo Asistencial Segovia

26 de mayo
CURSO PRáCTICO UROLOGÍA 4
“Detección precoz de cáncer de próstata”
Utilidad, consecuencias del análisis con PSA. Identificación de candidatos a estudio. 
Cuando no hacer, cuando parar de analizar.
Dra. Laura Avilleira Garcia
Servicio Urología Complejo Asistencial Segovia

1 de junio
CURSO PRáCTICO UROLOGÍA 5
“Urgencias urológicas frecuentes y miscelánea” Cólico renal, escroto agudo, hematuria. 
Microhematuria.
Dra. Rocio Becerra Piñero
Servicio Urología Complejo Asistencial Segovia

8 de junio
CURSO PRáCTICO UROLOGÍA 6
“Andrología + Taller práctico: Dispositivos en Urología” Disfunción eréctil. Familiarización 
con prótesis.
Dra. Clara Lahoz Garcia
Servicio Urología Complejo Asistencial Segovia



comsegovia - memoria anual 2022 58 2022 memoria anual  - comsegovia59

Fundación Científica del 
Colegio de Médicos

31 DE mAyO DE 2022
De 17:00 a 19:30 Horas
SESIÓN FORMATIVA Medicina de Precisión y Biomarcadores
17:00 h: Bienvenida y presentación
17:10h: ¿Qué es la Medicina de Precisión?

Dr. E. De Álava.
Jefe de Servicio de Anatomía Patológica, Hospital Virgen del Rocío, Sevilla.

17: 30 h: Comité Molecular.
Dra. Isabel Gallegos.
Oncología Médica , Hospital General de Segovia, Segovia.

17:45 h- 19 :15 h: Tertulia - Debate - Preguntas.
Moderador : Dr. Carlos García Girón.
Oncología Médica, Hospital Universitario de Burgos.
Presidente de ACLO (Asociación Castellano-Leonesa de Oncología).

31 de mayo de 2022
De 16:00 a 19:00 Horas
I JORNADA MULTIDISCIPLINAR DE TRATAMIENTO ANTICOAGULANTE Los ACODs
SALÓN DE ACTOS DEL HOSPITAL CENTRAL DE LA DEFENSA “GÓMEZ ULLA”
Actividad gratuita para los Colegiados de Segovia tanto en el formato presencial como en 
modo ONline

9 de junio de 2022
De 17:00 a 19:30 Horas
Formación Médica Continuada (FMC) de la Fundación para la formación de la 
OMC (FFOMC). Acreditación de la FMC y Desarrollo profesional continuo (DPC) por 
SEAFORMEC
Actuaciones y líneas formativas de la FFOMC
La FFOMC y los Colegios Oficiales de Médicos:
Visibilidad de las acciones formativas.
Mª Elena Fernández Martínez
Coordinadora técnica de la FFOMC

Acreditación de la Formación Continuada y Desarrollo Profesional Continuo por 
SEAFORMEC
Dr. Jordi Palés Argullós
Secretario Técnico del Consejo Profesional Médico Español de Acreditación para el DPC/
FMC (SEAFORMEC)

5, 19, 26 de octubre y 2 de noviembre de 2022
De 17:00 a 19:30 Horas
5 de octubre
ACTUALIZACIÓN TERAPÉUTICA EN PSIQUIATRÍA 1
“Trastornos depresivos”
Dr. Alberto Miranda Sivelo
Servicio de Psiquiatría- Complejo Asistencial de Segovia

19 de octubre
ACTUALIZACIÓN TERAPÉUTICA EN PSIQUIATRÍA 2
“Trastornos de Ansiedad”
Dra. Laila Al Chaal Marcos
Servicio de Psiquiatría- Complejo Asistencial de Segovia

26 de octubre
ACTUALIZACIÓN TERAPÉUTICA EN PSIQUIATRÍA 3
“Trastorno bipolar”

Dra. Laura Gallardo Borge
Servicio de Psiquiatría- Complejo Asistencial de Segovia

2 de noviembre
ACTUALIZACIÓN TERAPÉUTICA EN PSIQUIATRÍA 4
“Trastornos psicóticos”
Dra. Ewa Rybak Koite
Servicio de Psiquiatría- Complejo Asistencial de Segovia

9 y 23 de noviembre de 2022
De 17:00 a 19:30 Horas
9 de noviembre
ACTUALIZACIÓN EN DEMENCIAS 1
“Actualización en Demencias I”
Dra. Débora Mª Cerdán Santacruz
Servicio de Neurología- Complejo Asistencial de Segovia

23 de noviembre
ACTUALIZACIÓN EN DEMENCIAS 2
“Actualización en Demencias II”
Dra. Débora Mª Cerdán Santacruz
Servicio de Neurología- Complejo Asistencial de Segovia
“Intervención en el deterioro cognitivo en el ámbito comunitario”
Dña. Elena Jiménez Gómez
Psicóloga de Asociación de Familiares de enfermos de Alzheimer (AFA)- Segovia

30 de noviembre de 2022
De 17:00 a 19:30 Horas
LA INVESTIGACIÓN BIOSANITARIA EN CASTILLA Y LEÓN. ESTRUCTURA Y FUTURO. 
PROBLEMAS PRáCTICOS EN UNA PEQUEÑA PROVINCIA
Dra. Sonia Martín Pérez
Directora General de Planificación Sanitaria, Investigación e Innovación
Dra. Isabel Marcos Sánchez
Presidenta de la Comisión de Investigación del Área de Salud de Segovia
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Las muertes por suicidio 
se triplicaron en la 

provincia de Segovia 
durante el primer año de 

la pandemia

El Norte de Castilla 
de  3 enero 2022

Quince personas se quitaron la vida a lo largo 
de 2020, la mayor cifra de fallecimientos 
autoinfligidos en Segovia desde 2014
La persistente pandemia del coronavirus 
ha hecho estallar otras tragedias paralelas 
más calladas y silenciosas, pero también 
mortales. El año 2020 de las alertas sanitarias, 
confinamientos obligados y restricciones, con 
los equipos sanitarios saturados por la covid, 
también fue el de la explosión de las muertes 
autoinfligidas. Tristemente, en España se 
quitaron la vida 3.941 personas, un 7,4% más que 
el ejercicio anterior. La media es terrible, once 
personas fallecieron al día en el país por este 
motivo. En la provincia, los datos publicados 
por el Instituto Nacional de Estadística (INE) 
relativos a las causas que hay detrás de la 
mortalidad por territorios revelan que en ese 
fatídico 2020 fallecieron quince personas 
por suicidio o lesiones que ellas mismos se 
hicieron y que resultaron letales. Esas mismas 
estadísticas advierten, además, de que por 
cada intento consumado hay veinte tentativas.
Esa cifra de defunciones por suicidio en la 
provincia, desde el punto de vista más frío y 
objetivo de los números, supone triplicar las 
muertes que se produjeron por este motivo 
tan solo un año antes. El organismo estadístico 
indica que en 2019 se quitaron la vida cinco 
personas, lo que representó la menor 
mortalidad por suicidio en Segovia de todo el 
siglo XXI, igualada con 2012. Por el contrario, 
los quince fallecimientos autoinfligidos en el 
primer año de la pandemia del coronavirus 
suponen la cifra más alta en Segovia desde 
2014. En concreto, hace ahora siete años se 
registraron dos óbitos por suicidio más ya que 
diecisiete personas consumaron el intento de 
arrancarse la vida.
En lo que va de siglo XXI el ejercicio más 
luctuoso en cuanto a la cantidad de muertes 
autoinfligidas fue 2003: veintidós personas se 
quitaron la vida en la provincia.
Las alarmas han saltado por un fenómeno 
trágico que se ha disparado a raíz del estallido 
de la doble crisis: la sanitaria desatada por 

la pandemia del coronavirus con el miedo al 
contagio y los meses de encierro domiciliario, 
y la económica que ha borrado del mapa 
negocios y sembrado la incertidumbre y 
desasosiego entre miles de trabajadores que se 
vieron en la calle o sometidos a los Expediente 
de Regulación Temporal de Empleo (ERTE).
Son muchos los colectivos que dan esa voz 
de alarma por la tendencia dramática de la 
que se ha convertido en la principal causa de 
muerte violenta entre los menores de 40 años, 
recuerda el Colegio Oficial de Psicología de 
Castilla y León.

En Segovia, el INE revela que, en 2020, las 
muertes autoinfligidas superaron a las ocurridas 
por accidentes de tráfico. Los quince suicidios 
consumados casi triplican los seis fallecimientos 
que el Instituto Nacional de Estadística 
contabiliza en los siniestros circulatorios, una 
circunstancia que se ha repetido en varios 
ejercicios, sobre todo desde que entró en vigor 
el carné por puntos para tratar de reducir la 
accidentalidad en las carreteras. El sistema 
de los créditos en el permiso se implantó en 
2006 y desde entonces la mortalidad en los 
siniestros de tráfico en la provincia ha bajado, 
dependiendo del año, hasta un 70%.

Psicólogo en Primaria
En los tres últimos lustros, los suicidios han 
adelantado a los accidentes de tráfico como 
muerte externa más frecuente en la provincia 
de Segovia. Lo peor, como alerta el Colegio 
Oficial de Psicólogos de Castilla y León, es 
que, en la estadística, los casos de suicidio no 
varían apenas de año en año. De hecho, apenas 
cambian por provincias. Es una cifra continua 
y estable que se mantiene en el tiempo. 
«Las personas que padecen enfermedades 
mentales, depresiones y los estados de ánimo 
bajos son similares cada año, por lo que mientras 
no haya un plan de prevención adecuado, los 
suicidios serán más o menos los mismos cada 
año», subraya vicedecano de la institución 
colegial y coordinador de emergencias, Vicente 
Martín. «La prevención y la normalización de 
las enfermedades o trastornos mentales es la 
mejor arma para paliar este problema», añade 
el organismo regional. 

«No conseguimos bajar las cifras, está claro que 
no estamos poniendo todos los recursos que 
deberíamos», lamenta el decano del Colegio 
Oficial de Psicólogos, Jaime Gutiérrez, quien 
ante el impacto de la pandemia no se mostraba 
optimista debido a las activaciones por 
autolesiones en menores, intentos autolíticos y 
suicidios consumados registrados durante los 
meses de azote de la covid.
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Para tratar de cambiar esta realidad y mitigar 
el número de casos, el colegio aboga por el 
diseño de un plan integral de prevención de 
la conducta suicida que incluya «implantar 
servicios especializados en suicidio en Atención 
Primaria, contando con psicólogos que puedan 
valorar factores de riesgo desde edades 
tempranas y en periodos incipientes».

Vicente Martín pone de manifiesto que, una 
vez que ha habido intento de suicidio y hay una 
persona superviviente, «es importante hacer 
una valoración y establecer un sistema de 
seguimiento, igual que se realiza en cualquier 
otro tipo de problema médico». «También 
deberían seguirse con mucha atención los 
trastornos de angustia o de ansiedad, ya que, 
aunque no están directamente relacionados 
con el suicidio, pueden llevar a él», añade.

Más de 30 llamadas a Cruz Roja
Cruz Roja también alerta del incremento 
de casos que ha de atender la organización 
sociosanitaria motivados por las consecuencias 
que ha traído consigo la covid. Desde finales 
de 2020 y a lo largo de 2021, la entidad asegura 
que «ha notado un aumento significativo 
de llamadas sobre esta problemática». Sus 
representantes diferencian entre una primera 
fase en la que destacó la asistencia prestada 
a comunicaciones referidas a la situación 
de confinamiento y al malestar inmediato 
provocado por el estado de alarma decretado 
el 14 de marzo de 2020, de una siguiente 
etapa de desescalada marcada más por la 
incertidumbre.

La institución cuenta con el servicio ‘Cruz Roja 
te escucha’, creado en abril de 2020, poco 
después del estallido de la pandemia, para 
dar respuesta a las personas más vulnerables 
que incluso tenían difícil acceder a ayuda 
psicológica por motivos económicos. Este 
programa ha atendido más de treinta llamadas 
relacionadas con ideaciones suicidas desde el 
inicio de la pandemia.

Jesús San Miguel, director médico de la Clínica 
Universitaria de Navarra y Premio Nacional de 
Investigación en Medicina en 2021
El programa de formación continua que 
organiza la Fundación Científica del Colegio 
de Médicos comenzó con la presencia de uno 
de los grandes nombres a nivel europeo en el 
campo de la investigación biosanitaria. Jesús 
San Miguel es director médico de la Clínica 
Universitaria de Navarra, director científico 
del Centro Médico de Investigaciones 
Aplicadas y Premio Nacional de Investigación 
en Medicina en 2021 y supone un referente 
básico en nuestro país.

La conferencia de apertura de los 
contenidos de este primer semestre, titulada 
‘Investigación biosanitaria: ¿un lujo o una 
necesidad?’ disertó sobre la importancia 
que tiene la investigación clínica para realizar 
una asistencia de alta calidad. De hecho, la 
línea argumental de la charlar trazaba un 
paralelismo y una incidencia directa entre 
ambos aspectos.

Así, este investigador defiende que de la 
misma forma que en las universidades 
en las que se conjuga la docencia con la 
investigación tienen mayor calidad docente, 
en los sistemas sanitarios en los que la 
investigación está presente y vinculada a la 
asistencia, también presentan una mayor 
calidad asistencial.

— El título de la jornada hablaba de la 
dicotomía ‘un lujo o una necesidad’, 
¿la inversión económica condiciona 
completamente la obtención de resultados?
— Todo médico, y por ende todos los equipos 
sanitarios, deberían de tener un tiempo 
bloqueado en su jornada laboral, para analizar 
los resultados de sus actuaciones, poderlos 
comparar con los de otros grupos, y efectuar 
las modificaciones que estimaron pertinentes, 
con el fin de mejorar la eficiencia de sus 

actuaciones. Mi pregunta es muy sencilla: 
¿medir lo que hacemos y podernos comparar 
con otros estándares? ¿es investigación o es 
calidad asistencial?. Mientras que el sistema 
sanitario no contemple un tiempo bloqueado 
para estas actividades seguiremos teniendo 
una carencia importantísima.

— Como experto en el mieloma, ¿a qué tipo 
de novedades terapéuticas tendríamos 
que prestar atención por las buenas 
expectativas que generan en la actualidad?, 
¿serían los tratamientos con CAR-T Cel?
— El mieloma es probablemente una de 
las neoplasias en las que más avances se 
han producido en la última década. Debe 
destacarse el progreso en el conocimiento 
de la biología de la enfermedad, que se 
ha traducido en herramientas prácticas 
para medir la eficacia de los tratamientos, 
especialmente la profundidad de la respuesta 
a los mismos, mediante las técnicas que 
llamamos de enfermedad mínima residual. 
En el campo terapéutico se han aprobado 
más de 10 fármacos nuevos entre los 
que destacan la inmunoterapia con los 
anticuerpos monoclonales, especialmente 
los vi específicos y las células CART. En estos 
dos últimos casos lo que estamos haciendo 
es aprovechar las posibilidades de modificar 
nuestra respuesta inmune frente al tumor.

— Hemos pasado de una supervivencia 
de un par de años, a alcanzar los 12/15 en 
casos, ¿los mayores progresos se dan en la 
precocidad del diagnóstico o en la eficacia 
de los tratamientos?
— Es cierto que ahora los mielomas los 
diagnosticamos en etapas mucho más 
precoces, pero a la vez esto es un campo en 
el que todavía cabe una clara capacidad de 
mejora.

— De las inmunoterapias se ha hablado 
mucho, pero fundamentalmente aplicado a 
determinados tipos de cáncer y en estadios 
avanzados, ¿cree que serán una realidad 
para otras tipologías y en fases más 
incipientes?
— Sin duda alguna la inmunoterapia no 
es ni más ni menos, como ya señalado 
anteriormente, que estimular a nuestro 
sistema inmune para que sea capaz de 
reconocer a las células tumorales y destruirlas. 
Sin duda esto es más factible en algunos tipos 
de tumores, pero es cuestión de tiempo para 
que podamos expandirlo a la mayoría de ellos.
—La pandemia nos ha demostrado la 

importancia fundamental de apostar por la 
investigación para resolver los problemas que 
nos encontramos en la sociedad, ¿cree que se 
podrá producir en nuestro país una verdadera 
apuesta por la ciencia y la investigación?
—Sin duda alguna, y la pandemia también nos 
ha enseñado que hay que poner el foco en la 
investigación en enfermedades hacia las que 
somos enormemente vulnerables tanto en el 
primer mundo como en el tercer mundo. En 
este sentido creo que nuestra sociedad debe 
de hacer una reflexión profunda de cómo 
ayudar más a los países más desfavorecidos, 
a los que solamente hemos mirado cuando 
habido una pandemia, e incluso en estas 
situaciones hemos mirado sólo de reojo. 
Me parece que vivimos en una sociedad 
enormemente injusta y poco solidaria

— ¿A qué nivel estamos en España con 
respecto a otros países de nuestro entorno? 
¿Hay especialidades o sectores en los que 
tengamos un nivel superior?
—Como he señalado en muchas ocasiones 
nuestro sistema sanitario es excelente pero 
podemos tener el peligro de no dar pasos 
adelante y retroceder. Para mí las mayores 
deficiencias son, en primer lugar, el no 
proteger, primar, mucho más la Atención 
Primaria (Medicina de familia) y el segundo 
lugar, como he señalado anteriormente, el no 
entender que en la jornada laborar se debe 
de proteger un tiempo para la investigación.
 

“En la jornada laboral 
de los médicos debería 
protegerse un tiempo 
para la investigación”

El Adelantado de Segovia  
21 febrero, 2022
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Los profesionales alertan que “entre el 20% y 
el 30% de la plantilla” dejará la actividad en 
los próximos años, con especial impacto en 
la Atención Primaria, y llaman a reformar el 
actual sistema MIR
Los últimos dos años han representado un 
reto casi continuo para los equipos sanitarios 
de la provincia. La pandemia ha dejado a la luz 
algunos de los problemas más evidentes de un 
sistema de salud pública que quiere retomar 
cuanto antes la ‘normalidad’.

Estos retos no están todos relacionados con 
la pandemia, muchos ya venían de antes, y el 
coronavirus solo los ha hecho más evidentes. 
De ellos, el envejecimiento de los profesionales 
es uno de los que mayores dolores de cabeza 
producen.

La jubilación durante los próximos años de una 
buena parte de los médicos de la provincia 
es un desafío de primer orden, un reto que a 
medida que se avanza en el tiempo tiene peor 
solución.

Desde el Colegio de Médicos de Segovia 
aseguran que entre el 20% y el 30% de la 
plantilla se jubilará durante los próximos años, 
afectando a más de 100 profesionales.
La necesidad de regeneración de las plantillas 
no es una opción, es una necesidad. Sin 
embargo, la escasez de médicos a lo largo y 
ancho de España y en parte de Europa hace 
que la competencia sea feroz y que la reposición 
sea complicada.

Este problema afecta a todo el país, agravándose 
en Castilla y León respecto a otras regiones. 
Dentro de la Comunidad, Segovia es de las 
que peores datos presenta.

Esta escasez se alarga a todas las disciplinas, 
aunque hay algunas más afectadas que otras. 
En el caso de Segovia, las áreas que atraviesan 
mayores dificultades son Atención Primaria 
y Medicina Familiar y Comunitaria, donde 

se concentran además buena parte de las 
próximas jubilaciones, y en especialidades 
como Radiología, Urología, Traumatología o 
Cirugía.

El presidente del Colegio de Médicos de 
Segovia, Graciliano Estrada, repasa esta 
disyuntiva y aclara que este problema con el 
envejecimiento de la plantilla “debe resolverse 
desde el Ministerio (de Sanidad)”. Confirma 
que “Segovia está por encima de la media” 
de edad de los profesionales y demanda 
una revisión del sistema de formación para 
adaptarlo a las necesidades actuales.

Cree que para afrontar el reto es fundamental 
“aumentar las plazas MIR” y “aumentar 
el número de tutores para formar a los 
especialistas”. “Es la manera más inmediata 
para atajar este problema y tal vez sea la 
solución”, remarca, un ataque directo a la 
raíz que es el “embudo” existente entre los 
profesionales formados y la demanda del 
mercado laboral.

El presidente de los médicos subraya que 
“todos los años se quedan fuera del MIR 
4.000 o 5.000” estudiantes, un sistema 
“muy garantista” que a pesar de tener 
puntos extraordinariamente positivos es en 
parte responsable de la actual escasez de 
profesionales.
Estrada señala
 que en la actualidad se está evitando mayores 
problemas gracias a que “muchos médicos 
están prolongando su actividad”. “Esto es 
bueno, pero no soluciona el problema, solo 
lo retrasa al futuro”, zanja.
“Es un problema que tienen todos los países 
desarrollados, todos los países tienen déficit 
médicos. Actualmente hay unas ofertas 
muy buenas en países desarrollados de la 
OCDE que hace que muchos profesionales 
españoles emigren, ya que las condiciones 
de trabajo son excepcionalmente buenas”, 
reconoce Estrada. Estas buenas ofertas 
laborales están llegando desde Francia, 
Dinamarca, Noruega o Irlanda. “Son países 
que están compitiendo por los médicos de 
Europa y los profesionales españoles son 
muy atractivos por su buena formación, ya 
que el programa MIR español es reconocido 
y con un nivel de capacitación bastante 
bueno”, detalla sobre la competencia actual.
El presidente de los médicos recuerda que 
cuanto más se prologue la toma de decisiones 
más tardarán estas en producir efectos, ya que 
sus consecuencias “no serían inmediatas”. 

“Hay que recordar que formar a un 
especialista lleva once años”, subraya.
La visión de Estrada es compartida por Miguel 
Marina, presidente del Sindicato Médico 
de Segovia (CESM). Para él, la solución solo 
puede pasar por “crear más plazas MIR”, una 
solución que los médicos llevan reivindicando 
desde hace años. “Se han ido tomando 
medidas alternativas como la telemedicina, 
una solución no aplicable a todos los tipos 
de atención” mientras que “no se han tomado 
otras” más efectivas y demandadas como el 
aumento de plazas MIR.

“Tenemos que ser conscientes de la 
situación, todavía hay capacidad de revertir 
los problemas actuales”, señala Marina, que 
añade que estas decisiones “se tendrían que 
haber tomado” hace años, antes de que el 
problema escalase hasta la dimensión actual. 
También señala la necesidad de reforzar la 
formación de Medicina de Familia, uno de los 
talones de Aquiles del actual sistema.

Por último, Marina quiso destacar la difícil 
situación de la Atención Hospitalaria. En un 
momento donde la reorganización sanitaria 
centró casi todas las miradas en la sanidad 
rural, el presidente de CESM Segovia quiso 
recordar las “quejas” que llegan desde el 
Complejo Asistencial. “Quiero hacer un 
llamamiento sobre la sobrecarga de trabajo 
que actualmente sufren los profesionales 
del Hospital y que llevan padeciendo desde 
hace mucho tiempo”, manifestó, poniendo 
especial énfasis en las largas listas de espera 
que afrontan muchas especialidades como 
consecuencia de los retrasos derivados de la 
pandemia.

En abril o mayo está previsto que el Colegio 
de Médicos de Segovia publique un estudio 
completo sobre el envejecimiento de los 
profesionales del cuerpo médico en Segovia, 
un análisis exhaustivo que ayudará a detallar 
el déficit de profesionales del que se alerta en 
estas páginas.

Presidente del Sindicato Médico de Segovia 
(CESM), Miguel Marina
Golpeó a todos los sectores. Pero hubo uno 
en especial cuyos cimientos hizo tambalearse 
con fuerza. Más de dos años después, la 
Sanidad de la provincia de Segovia aún 
trata de recomponerse de la pandemia que 
provocó infinidad de problemas en todos los 
niveles asistenciales. Para ello, ha de afrontar 
numerosos retos, siendo uno de los principales 
el déficit de médicos que lleva a cuestionar 
la viabilidad del proyecto de ampliación del 
Hospital General de Segovia.

Voz experta en gestión sanitaria, Miguel 
Marina trabajó en las Urgencias del Hospital 
de Segovia durante 30 años: desde 2020, no 
realiza actividad asistencial. Cuatro años antes 
(2016), y “por casualidad”, se convirtió en el 
presidente del Sindicato Médico de Segovia 
(CESM). Lo hizo movido por su deseo de 
combatir la situación en la que se encuentra un 
sector que ahora reclama que se aborden de 
nuevo las cuestiones a las que la crisis sanitaria 
dejó en un segundo plano.

— En diciembre de 2021, dijo que la salida de 
Verónica Casado y la llegada de Alejandro 
Vázquez “abría un nuevo período”. Mañueco 
lo ha ratificado en su cargo. ¿Celebra esta 
decisión?

La doctora Casado se encontró con una situación 
muy difícil. Hizo cosas que estuvieron bien, pero 
no lo hizo bien con la reestructuración de la 
Atención Primaria porque pretendía amortizar 
plazas fundamentalmente de médicos del 
medio rural.
Nos pareció muy correcto el cambio por 
Alejandro Vázquez, porque es médico 
especialista hospitalario y conoce bien el medio 
hospitalario, que se abandonó un poco con la 
doctora Casado, quien dio especial relevancia 
a la Atención Primaria, sobre todo del medio 
urbano, descuidando el medio rural. En la 

Las jubilaciones entre el 
cuerpo médico, un gran 
reto para la provincia

El Adelantado de Segovia  
5 marzo, 2022

«¿Cómo vamos a dotar 
un segundo hospital 
si el que hay está 

infradotado?»

El Adelantado de Segovia 
 8 mayo, 2022
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provincia, se descuidaron zonas básicas de 
salud como Cantalejo, Carbonero, Sepúlveda o 
Riaza.

— Hace unos días se dio un paso más en el 
proyecto de ampliación del Hospital General 
y la construcción en el mismo complejo 
de la Escuela de Enfermería de Segovia 
que, según las estimaciones iniciales de la 
Administración regional, conllevarán una 
inversión de 54,6 millones de euros. Pero, por 
el momento, la Junta tiene el presupuesto 
prorrogado y solo ha programado una partida 
de 100.000 euros.

Estos avances son fundamentales para 
Segovia. Vimos las carencias con la primera 
ola, con un hospital que era deficiente para 
prestar asistencia. Es necesaria una segunda 
infraestructura hospitalaria y esto se celebra, 
al igual que la creación de la Escuela de 
Enfermería, para nutrir de profesionales a 
nuestra provincia. Pero 100.000 euros parece 
una cantidad irrisoria.

— ¿Cómo se va afrontar la ampliación del 
hospital con la escasez de médicos que 
padece Segovia?

Esto nos preocupa. Se habla de ampliar 
el hospital, pero el que hay lo tenemos 
infradotado de médicos, las plantillas no 
están estructuradas adecuadamente, hay 
deficiencias en muchísimos servicios, faltan 
médicos en cirugía, radiología, dermatología… 
¿Cómo vamos a dotar un segundo hospital? 
Que no hagan demagogia política. Quizá es 
más necesario aumentar la plantilla de médicos, 
que es deficitaria desde hace muchos años, 
que la ampliación del hospital. Por supuesto 
que celebramos el incremento del presupuesto 
para la sanidad segoviana, pero hay que hacer 
las cosas con criterio.

— Uno de los retos de la provincia es el 
envejecimiento de los profesionales. Desde 
el Colegio de Médicos de Segovia aseguran 
que entre el 20% y el 30% de la plantilla se 
jubilará durante los próximos años, pero la 
falta de médicos dificulta la regeneración.

Es un tema muy complejo porque la jubilación 
ahora se ha puesto en 67 años, y un médico 
con esa edad todavía está capacitado para 
realizar actividad asistencial. Parece que hay un 
plan de que, quien lo desee, pueda prorrogar 
automáticamente la edad de jubilación hasta 
los 70 años. De esta forma, y mientras que 

salen nuevos médicos, podrían cubrirse las 
necesidades, que son mayores en Atención 
Primaria y en los servicios de Urgencias del 
hospital, que están muy envejecidos y no son 
tan atractivos.

— ¿Cómo se puede hacer frente a este 
problema?
La previsión es aumentar la oferta de plazas 
MIR a nivel nacional, no solamente en Segovia, 
porque el problema del envejecimiento es 
general en toda España, de tal forma que en 
cuatro o cinco años se incremente el número 
de médicos.

— Teniendo en cuenta ese déficit de personal, 
¿la Sanidad de Segovia está preparada para 
afrontar una nueva ola de covid?

Yo creo que esta séptima ola sí la podríamos 
superar, no va a ser peor que la primera. En esa 
ocasión, gracias al esfuerzo de los profesionales 
conseguimos sacar la situación adelante.

— ¿Se puede hablar de séptima ola?
Los datos reflejan que está aumentando 
muchísimo la incidencia en mayores de 60 
años, aunque es cierto que la mayoría de la 
población está vacunada y que la intensidad 
de la enfermedad es menor. Los epidemiólogos 
dicen que sí, que vamos a entrar en la séptima 
ola.

Un problema crónico
— ¿La Sanidad de Segovia es de calidad?
La calidad de la asistencia que se presta no es 
deficiente, es buena, aunque muy mejorable 
desde luego, pero el hándicap y lo que la 
desmerece es la lista de espera, que está 
disparada con la pandemia.

—La lista de espera es otra de las dificultades 
que afronta el sistema sanitario. ¿Este es 
un problema endémico del hospital o se ha 
agravado a raíz de la pandemia?

Es un problema crónico porque desde hace 
muchos años hay lista de espera. Con la 
pandemia, evidentemente, se ha disparado. 
Afortunadamente, en las listas de espera no se 
demoran los casos urgentes y graves. Pero en 
otras patologías menores sí que se ha notado 
el efecto de la crisis sanitaria. Hasta que nos 
quitemos ese remanente va a pasar tiempo. La 
lista de espera va a existir siempre, de lo que se 
trata es de que sea lo menor posible.

— Para reducir la lista de espera, la Junta 
apuesta por conciertos externos con otros 
hospitales. ¿Esta es una buena medida?

Nosotros lo que queremos es que, lo que 
se pueda hacer en el Hospital General de 
Segovia, se haga ahí, antes que externalizar 
consultas, lo que puede suponer que, posibles 
complicaciones en cirugía, después las tengan 
que ver en el hospital médicos que no han 
atendido a esos pacientes. En lugar de recurrir 
a la medicina privada y externalizar asistencia, 
se debería hacer en nuestro hospital y, para ello, 
hay que intentar poner los medios. Pero claro, al 
ciudadano hay que darle la posibilidad de elegir 
cuándo quiere ser atendido.

— El Plan de Gestión del Hospital General de 
Segovia se apoya en la reducción de las listas 
de espera y la contención del gasto. ¿Estas 
dos cuestiones son compatibles?

Nos parece totalmente incompatible porque no 
solo es el gasto de médicos, hay que tener en 
cuenta que en la asistencia sanitaria intervienen 
muchos otros profesionales. Están diciendo 
“vamos a reducir la lista de espera a coste 
cero, dándoles latigazos a los profesionales 
para que trabajen más”. Nosotros estamos ya 
sobrecargados de trabajo. ¿Qué quieren? No 
lo entendemos, tendrán que contratar a gente 
porque el hospital tiene una actividad excesiva 
y los médicos están ya a más del 100%.

— Más de dos años después del inicio 
de la pandemia, ¿los sanitarios siguen 
sobrecargados?

Hace años que estamos muy sobrecargados. 
En atención hospitalaria las plantillas están muy 
ajustadas. El problema que esto acarrea es que, 
cuando hay incidencias no previsibles como 
las bajas laborales, hay dificultad para cubrirlas 
y esto supone una sobrecarga para el resto 
de médicos. En el caso de las circunstancias 
previsibles, como la cobertura de vacaciones, 
los médicos se tienen que ir muchas veces en 
octubre, noviembre o febrero, por el ajuste de las 
plantillas. Estamos cansados porque llevamos 
muchos años haciendo un sobreesfuerzo 
laboral, con muchísima dedicación, tanto en 
Atención Primaria como hospitalaria.

Mantener la frecuentación
— Una de las preocupaciones del CESM es la 
situación de los consultorios en la provincia. 
¿En qué condiciones se encuentran?

Nos preocupa sobre todo el medio rural, las 
zonas periféricas y de difícil cobertura, que es 
donde más problemas hay para cubrir las plazas 
de médicos. Las condiciones son mejores en el 
medio urbano. En el rural tienen dos hándicap; 
la población está muy envejecida y tienen 
pocas cartillas, pero hay mucha dispersión 
geográfica, por lo que hay que tener muchos 
consultorios abiertos.

— ¿Es sostenible tener una frecuentación 
alta en consultorios?

No debe desaparecer la presencia del médico 
en los consultorios y, cuanto mayor número de 
visitas se pasen –ajustándose a las necesidades 
reales-, mejor para el ciudadano y para el 
médico, porque tendrá más controlados a 
sus pacientes. Hay pueblos que tienen una 
frecuentación alta y a lo mejor no es necesario y 
hay que disminuirlo, pero un médico tiene que 
hacer acto de presencia.

— El Plan de Gestión del Hospital General 
de Segovia fija como objetivos prioritarios la 
vuelta a la presencialidad en los consultorios 
locales y centros de salud. ¿Esto se está 
consiguiendo?

Sí, pero con menos frecuentación porque ha 
habido una reestructuración por escasez de 
médicos, y en consultorios en los que a lo mejor 
se iban cinco días a la semana ahora se van tres.
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El Colegio de Médicos en los 
Medios de Comunicación

Segovia debe reforzar la Atención Primaria 
y cubrir las vacantes que hay en el hospital 
para no agravar el déficit de facultativos que 
arrastra

Uno de cada tres médicos que trabajan en los 
servicios sanitarios de la provincia se jubilará 
en los próximos siete años y si no hay activa 
una política ágil de reposición que garantice 
la cobertura de esas plazas, el déficit de 
facultativos que arrastra Segovia se agravará. 
Aunque esta no es la provincia de Castilla y 
León con la profesión médica más envejecida sí 
que es la que desde hace años tiene la tasa más 
baja de facultativos por grupo de población.

Así lo ha evidenciado el estudio ‘Demografía 
médica de Castilla y León’, elaborado por el 
Consejo de Colegios de Médicos de Castilla 
y León (CCOMCYL), con la dirección del 
presidente del Colegio de Segovia, Graciliano 
Estrada Trigueros.

El informe presentado en las Cortes regionales 
el pasado día 3 por el presidente del Consejo 
regional, José Luis Díaz Villarig, ha dado la voz 
de alarma al mostrar la sangría de sanitarios 
que tiene Castilla y León y al menos ya ha 
provocado algunas reacciones en la Consejería 
de Sanidad. De hecho, el consejero Alejandro 
Vázquez, que asistió a la exposición del informe 
que hicieron Díaz Villarig y Estrada Trigueros 
en las Cortes, ha anunciado en solo cuatro días 
una revisión de la estrategia de fidelización de 
los residentes que estudian la especialidad en 
Castilla y León, los conocidos como MIR,  y la 
adecuación de las plantillas médicas en un año, 
es decir, convertir en fijos al personal eventual 
actual.

Mientras estas acciones se cumplen, el informe 
demográfico en el que ha trabajado Graciliano 
Estrada durante tres meses, refleja que Segovia 
tiene 379 médicos activos por cada 100.000 
habitantes, mientras que el valor regional es 

de 451 por 100.000 habitantes; la media de 
edad en la provincia está en 51 años (53 en la 
Comunidad) y en torno al 30 por ciento de los 
profesionales supera los 60 años. Además, en 
los servicios de Atención Primaria, centros de 
salud y consultorios, la tasa de reposición es 
de 0,6 puntos, es decir, prácticamente salen el 
doble de médicos de la vida laboral que los que 
entran.

“El 33 % de los médicos de los médicos 
activos de Segovia se jubilaran en 7 años” 
ha remarcando el autor del informe señalando 
que estamos ante un “serio problema” que de 
forma generalizada preocupa a la organización 
profesional.

‘Baby boom’
Hay toda una generación de médicos, que entró 
en tropel en la década de los años 80, cuando 
se abrieron centros de salud y se modernizó 
la sanidad, que se jubila en siete años, según 
explica Graciliano Estrada. Esta extensa 
generación que procede de  la explosión 
demográfica conocida como el ‘baby boom’, 
podía empezar a ejercer  nada más acabar la 
carrera.  “En los años 80 y 90 un estudiante 
acababa en la facultad y se ponía a trabajar, 
no tenía que hacer el MIR, pero a partir del 
97 este país decidió que todo médico que 
trabajara en el sistema público en Atención 
Primaria tenía que hacer el MIR de Medicina 
Familiar Comunitaria y eso son cinco años 
más”, explica el presidente del Colegio de 
Segovia señalando una de las trabas que 
entiende frena la renovación de las plantillas.

Hay que recordar que la formación de un 
médico dura once años en el mejor de los 
casos; seis son de carrera, cuatro de residencia 
en la especialidad y uno  más para preparar 
el examen MIR. “Ahora mismo hay 5.000 
médicos que han acabado en las facultades 
y no pueden trabajar en Medicina General  en 
sistema público porque se les exige el MIR de 
Familia, pero en la sanidad privada sí se les 
permite trabajar”, comenta a esta redacción el 
doctor Estrada.

Al poner el foco en la situación de los 
servicios hospitalarios y en los equipos de 
los centros de salud segovianos se aprecian 
dos manifestaciones distintas del déficit 
profesional que urgen ser abordadas. En 
la provincia de Segovia, a diferencia de la 
tendencia generalizada de la Comunidad, se da 
una carencia de profesionales más acentuada 
en Atención Especializada que en Primaria.

“Es necesario revisar las plantillas del 
hospital para cubrir las plazas vacantes que 
hay en algunas especialidades, porque no 
se encuentran especialistas”, comenta el 
presidente del Colegio de Médicos de Segovia. 
Los mayores problemas se vienen dando 
en Otorrinolaringología, Dermatología, 
Cardiología, Anestesia y Radiodiagnóstico.

Hospital y centros de salud
En Atención Primaria, Graciliano Estrada 
asegura que Segovia parte de una situación 
“aceptablemente buena”, pero si seguimos 
perdiendo médicos porque no hay una 
reposición suficiente de las jubilaciones se va a 
poner en peligro los servicios que son la puerta 
de entrada al sistema sanitario. La advertencia 
va encaminada a evitar que se amorticen 
las plazas de aquellos que van acabando su 
vida profesional. La organización profesional 
considera que estamos ante un doble problema 
acuciante que requiere dos respuestas: “Cubrir 
las vacantes del hospital y las jubilaciones de 
Primaria”, insiste Graciliano Estrada.

Pero, además y de forma general  porque no 
solo compete a Segovia, “hay que revisar 
el número  de plazas MIR para redistribuir 
mejor  según las especialidades que sean 
deficitarias o aquellas que al revés  sean 
excedentarias”, dice el director del estudio 
sobre la demografía médica de la Comunidad 
en 2022 y su comparativa con el anterior 
informe del 2019.

El estudio indica que en 2022 hay 10.972 
médicos activos en la Comunidad, ligeramente 
por encima de los 10.749 de hace tres años, 
ligado a que los facultativos mayores de 65 
años son 603 más que hace tres años, con un 
incremento del 5,4 por ciento.

Ello “compensa” la tasa de reposición en la 
Comunidad pero no hay que olvidar en unos 
pocos años, cuando cumplan 70, no podrán 
seguir en el sistema.

Con todo, el número de médicos activos por 
habitante, provincia y especialidad no es 
homogéneo, lo que pone “en entredicho la 
equidad del acceso a la asistencia sanitaria 
pública en la Comunidad”, y supone “un 
agravio comparativo de unas provincias con 
otras, un trato discriminatorio a sus ciudadanos”, 
según explicaba el viernes el  presidente del 
Consejo de Colegios de Médicos de Castilla y 
León (CCOMCYL), José Luis Díaz Villarig. “Más 
que carencia generalizada de médicos si 

la hay en algunas especialidades; hay una 
distribución irregular no basada en datos 
objetivos”, remarcó Díaz Villarig en las Cortes.

Deserción de los MIR
Solo 74 médicos residentes que han concluido 
este año su formación especialidad vía MIR 
en Castilla y León han firmado contratos 
de fidelización por tres años, dentro del 
programa para retener el talento formado en 
la Comunidad, lanzado este año en mayo con 
una oferta de 314 contratos para 365 residentes. 
Desde el sector de Sanidad de CCOO en la 
Comunidad, se ha calificado de “preocupante” 
que pese a la mejora de las condiciones de los 
contratos, “una mayoría de los candidatos” 
haya declinado la oferta.

En concreto son contratos que incluyen 57 
plazas para facultativos que han realizado 
especialidades hospitalarias, 16 para Medicina 
de Familia y Comunitaria y una para Pediatría 
de Atención Primaria.

En Medicina de Familia cinco plazas serán para 
la gerencia de atención primaria Valladolid 
Este, otras dos para Valladolid Oeste, con 
cinco para León, tres para Soria y una para 
Burgos. Y en Atención Primaria pediátrica, 
se ha adjudicado una plaza en la gerencia de 
atención primaria de León.

Por especialidades hospitalarias, se han 
adjudicado una en la gerencia de Aranda de 
Duero, en Burgos; otra en la de ávila, con 12 
en Burgos, tres en El Bierzo, cuatro en León, 
dos en Medina del Campo, en Valladolid, 
1 en Miranda, cuatro en Palencia, cinco en 
Salamanca, cuatro en Segovia, dos en Soria, 
seis en Valladolid Este y siete en oeste, con 
cinco en Zamora. De esas plazas se han 
fidelizado dos doctores, que era una modalidad 
específica, uno en Salamanca y otro en el Río 
Hortega de Valladolid.

El 33 por ciento de los 
médicos de la provincia 
se jubilará en siete años

El adelantado de Segovia  
13 junio, 2022
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Las agresiones al 
personal sanitario en 
Segovia alcanzan su 

máximo histórico en 2022

El Norte de Castilla 
22 de diciembre 2022

Vocación investigadora 
de los sanitarios 

segovianos

El Adelantado de Segovia  
27 septiembre, 2022

La doctora María Teresa Guerrero interviene en 
Los premios San Cosme y San Damián revelan 
la vocación científica de los profesionales que 
trabajan en las distintas áreas de salud en la 
provincia
El Colegio de Médicos de Segovia ha 
destacado la aptitud investigadora que viene 
caracterizando a los profesionales sanitarios de 
la provincia. Así lo destacaron sus responsables 
ayer durante la entrega de los premios San 
Cosme y San Damián, en un acto que tuvo 
lugar en el Teatro Juan Bravo.

El director de la Fundación Científica, José 
Mariano Hernández Martín, recalcó que 
como ya pasara el año pasado “a pesar del 
sufrimiento de todos los sanitarios por 
la pandemia, han seguido investigando, 
ha continuado ese afán investigador”. De 
este modo se ha mantenido el gran número 
de artículos y proyectos presentados a los 
premios, y sobre todo destacó la procedencia 
desde “diversos servicios hospitalarios, y 
de centros de salud que han optado a estos 
premios”. “Desde la Fundación creemos que 
ese afán investigador es consustancial a la 
profesión médica”, añadió.

Por su parte, el presidente del Colegio Oficial 
de Médicos, Graciliano Estrada, que abrió 
acto de entrega de los premios señaló que 
estos proyectos son “realizados con grandes 
esfuerzos forjados fuera de su jornada 
laboral”.

Se entregaron los galardones a las iniciativas 
de investigación, coordinados por la acción 
de la Fundación Científica, y donde cinco 
ideas tuvieron la recompensa del jurado en 
los epígrafes de: Mejores comunicaciones, 
mejor artículo científico publicado y mejores 
proyectos de investigación.

Tras ser expuesto cada uno de los trabajos 
premiados, se entregó el de solidaridad, que 
recayó en Cruz Roja Segovia, la cual recibió 

este 2022 el 0,7% del presupuesto anual del 
Colegio para contribuir a paliar los efectos de la 
guerra en Ucrania.

Por último, el Colegio de Médicos rindió 
homenaje a los facultativos que han cumplido 
25 años de colegiación, (Ana Isabel Gómez 
Calvo, Miriam Martínez Alonso, Javier 
Ortega López, Carmen Rivera Vallejo, Mª 
Asunción Rodríguez Gete, Mercedes Gema 
Rodríguez Sánchez, Ana Cristina San Frutos 
Martínez, Carlos Santana Rodríguez). Y a 
los que han colgado la bata tras una vida de 
entrega a los pacientes: Mª Jesús Ais Conde, 
Encarnación Alonso, María Arranz González, 
Marcelo Carrascal Garchitorena, Jesús Guiral 
Eslava, Alfredo Maín Pérez, Alfonso Palacios 
Sánchez, Adoración Pascual Matesanz, 
Valentín Pérez Escolar, Rafael Sánchez 
Díaz, Mª Carmen Sánchez Gutiérrez, Justo 
Sebastián López, Amalia Teso Gamella, y 
Julio Leopoldo Zamarrón Moreno.

LOS TRABAJOS PREMIADOS
Signo de Frank en enfermedad cerebro-
vascular. De Amelia Mendoza Rodríguez; 
Lorena Caballero, Claudia Gómez, Patricia Gil, 
Julián Esteban Berrio, Mariano Capra, Deborah 
Cerdán, Ana Castrillo, Fernanda Rodríguez.

Instagram como forma de comunicación de 
la Comisión de Educación para la Salud. De 
Elena Muñoz Alonso

Adherencia a tratamiento antidiabético y 
conciencia de Hipoglucemia empeorada 
en diabetes tipo 2 evaluado en farmacias 
comunitarias españolas: estudio Adhifac. 
De Fernando Gómez Peralta, José Fornos, Ana 
Molinero, Ignacio Sánchez, Ezequiel Arranz, 
Pablo Martínez, Inés Mera, Andrés Rodríguez.

Utilidad pronóstica de escalas de severidad 
para la evaluación de población anciana con 
diagnóstico de neumonía por covid-19. De 
Carolina Andrea Urbina Carrera, Raúl López, 
Tomás Ruiz, Jesús Francisco Bermejo, Raquel 
Almansa, Fátima Villafañe, Lucia Arroyo, Susana 
Sánchez, Francisco Martín, Fernando Moreno, 
Daniel Álvarez, y Félix del Campo.

Impacto de la Covid 19 en pacientes 
oncológicos que acceden por primera vez a 
un departamento de oncología médica. De 
María Cornide Santos, José María Alonso, Javier 
Etreros, Lourdes García, Petra Friedova, Beatriz 
Esteban, Katherine Martínez, Virginia De La 
Cruz, y Aldo Fiorini.

para solucionarlo», sostiene. «En caso de que lo 
consigan, la primera cita se la dan en diez días, 
por lo que deciden acudir a Urgencias, cuyo 
servicio se colapsa», lamenta.
A su vez, esta decisión de acudir directamente 
al Hospital podría ser la razón del cambio de 
paradigma por el transvase de las agresiones de 
los centros de salud a la atención especializada. 
«Toda la atención de la provincia se concentra en 
el complejo asistencial, y su servicio de Urgencias 
no tiene capacidad suficiente para hacer frente 
a tanta demanda», lamenta Blanco. A ello se 
suma «la vuelta al modelo presencial», según 
puntualiza la secretaria provincial del sindicato de 
enfermería Satse, Miriam Rubio.
17 enfermeras han sido víctimas de al menos 
una agresión en la provincia de Segovia. Es la 
categoría profesional que más ataques registra.
El presidente del Colegio de Médicos de Segovia, 
Graciliano Estrada, defiende que el aumento 
también tiene su origen en la incentivación a 
denunciar las agresiones. Pero Rubio alerta de 
que los sanitarios aún se encuentran en una fase 
de concienciación en la que todavía «no todos 
denuncian». Ejemplifica con los ataques verbales, 
los mayoritarios, «a los que muchas veces no se 
da importancia». Pero también hace hincapié 
en el temor a posibles represalias, por lo que 
pide menos obstáculos «burocráticos» y mayor 
seguimiento de los incidentes. «El teléfono que el 
personal tiene a disposición para recibir asesoría 
jurídica de Sacyl es un ‘902’, de pago», concreta.

Enfermeras
El personal de enfermería lidera los ataques 
recibidos al sumar 17 casos. Le siguen los 
médicos, con 14; los celadores, con tres; el 
personal administrativo, con dos; y los técnicos 
auxiliares de enfermería, con uno. «Las 
principales víctimas son las que más atención 
directa tienen con los pacientes», indica Solana. 
Esto está estrechamente relacionado con que las 
agresiones a mujeres sean más numerosas que 
a hombres. «Es indiscutible que el colectivo de 
enfermeras está feminizado y además está muy 
presente el sesgo de género, ya que los asaltantes 
atacan a los que parecen más débiles, aunque en 
la realidad no sea así», matiza Rubio.

Respecto al área que concentra más incidentes, 
sobresale la especialidad de Psiquiatría, que 
ha anotado un mayor repunte de violencia. Los 
problemas de salud mental se han disparado tras 
la pandemia y «el diagnóstico a veces es tardío», 
determina la representante de UGT. Las principales 
causas de agresión que recoge el último registro 
son, además de la disconformidad en la atención, 
las demandas del usuario, trastornos y conductas 
problemáticas, desacuerdo en el trato, tiempo de 
espera y adicciones.

Los sindicatos advierten del colapso en las 
listas de espera como el principal motivo que 
está detrás de los 32 incidentes registrados
La provincia de Segovia cierra el 2022 con las cifras 
de agresiones al personal sanitario en máximos 
históricos. Los centros de salud y el Complejo 
Asistencial anotan 32 incidentes violentos, el 
dato más alto desde 2009, cuando empezaron 
los registros. Los sindicatos representativos del 
sector atribuyen esta situación al empeoramiento 
de las listas de espera de más de 180 días, a 
la vez que Sacyl detalla como principal causa 
desencadenante la disconformidad en la 
atención que perciben los pacientes.
La pandemia ha agravado la crispación entre 
la población relativa a la atención sanitaria, que 
ha provocado el aumento en un 14,3% de las 
agresiones a los profesionales respecto al año 
pasado. Aunque los datos se recogen a fecha 
de 30 de septiembre, fueron publicados estos 
días por el Observatorio de Castilla y León, lo 
que ha sumido a los profesionales en una gran 
preocupación. Precisamente, 37 trabajadores 
han sufrido algún ataque verbal o físico, cifra 
que también se incrementa hasta un 8,8% en 
comparación con 2021 y que se duplica si se 
analizan los registros de 2009.
«Es una situación alarmante», asegura la 
coordinadora de Sanidad de CC OO en Segovia, 
Sandra Blanco, una preocupación que comparte 
con organismos del sector. A su juicio, la violencia 
crece del mismo modo que se engrosan las listas 
de espera debido a la «falta de personal que hay 
en todas las categorías profesionales», lo que 
conlleva a la «insatisfacción» de los usuarios. «Solo 
hay que imaginarse a una persona que tiene un 
problema de salud y le dan un plazo mínimo de 
seis meses para atenderle», critica.

El hospital, a la cabeza
La secretaria provincial de Organización de 
Servicios Públicos de UGT en Segovia, Maribel 
Solana, añade un motivo en un intento de 
explicar esta subida de las agresiones. «En las 
zonas rurales hay personas mayores que tienen 
severas dificultades para concertar una cita 
previa en Atención Primaria y tan solo disponen 
de un contestador automático como alternativa 
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